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Варили
два товарища

НАГРАДА

Александр Загребин
Выкса

Сотрудники ВМЗ завоевали золото
и два серебра на конкурсе «Лучший 
сварщик 2019 года».

Конкурс профмастерства собрал в Маг-
нитогорске 25 представителей металлурги-
ческих предприятий России. В номинации 
«Ручная дуговая сварка неплавящимся элек-
тродом в среде защитных газов (аргон)» луч-
шим оказался Александр Порхачев, электро-
газосварщик бригады по ремонту механиче-
ского оборудования ВМЗ. 

– Я ответил на 40 вопросов об электроду-
говой сварке и на 43 вопроса о сварке в сре-
де аргона, – рассказывает победитель. – На 
выполнение практической работы – нужно 
было сварить трубу обоими способами – от-
водилось по 15 минут. Мне удалось безоши-
бочно выполнить задания, хотя подводило 
качество защитного газа. 

Второе место в той же номинации занял 
Михаил Хохлов, электросварщик участка по 
ремонту металлургического оборудования 
основных производственных цехов ВМЗ. Он 
также получил серебро в номинации «Руч-
ная дуговая сварка».

– Всего двое участников ответили на все 
вопросы в тестировании, но им не хватило 
практических навыков, – говорит серебря-
ный призер. – 15 минут на работу, на мой 
взгляд, маловато, к тому же диа метр свароч-
ной проволоки был великоват. Чтобы про-
варить трубу на нужную глубину, требует-
ся увеличить силу тока, но тогда возникает 
риск прожечь металл. Пришлось постарать-
ся, чтобы найти золотую середину.

СТАТИСТИКА

 СТРАНИЦА 2

Чем навигаторы занимаются 
с утра до вечера?

Как выбрать между деревом, 
металлом и пластмассой?

© АРХИВ ОМК

НИКОЛАЙ АГАПОВ
специалист сервисного центра «Альметьевск»

/О работе на АТЗ/

Гнут свою линию

Участники команд «ОМКиады-2019»

19 000 
сотрудников ОМК 
ежемесячно пользуются порталом 
самообслуживания на платформе 
SAP HCM. А доступ к этому сервису 
сегодня открыт для всех 25 тысяч 
штатных сотрудников компании.

  Выкса 20

  Челябинск 19 

  Чусовой 18

  Москва 13

Первое слово, 
которое приходит

в голову, когда думаю
о нашем коллективе, – 
«дружный».

© НИКИТА ИСАКОВ

 Новый немецкий стан на заводе «Трубодеталь»
упростит производство отводов для нефтегазовой 
отрасли и энергетического комплекса

ТЕХНИКА

4 

10 

Как добраться до края
мира и вернуться обратно?
Отлитый в Выксе колокол побывал
на мысе Дежнева

Всего
70
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ОБСУЖДЕНИЕ    КĤк соĥрĤтŀ Ĺороļуł коİĤнду�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǃ ȴаǤаǶ и в ǰудаǶ
Ċак из хороших людей сложить хорошую 
команду�

ǆ сть такая шутка: «Что мне 
дала командная работа? 
Умение договариваться, 

чувство поддержки, радость обще-
ния и осознание того, насколько я 
ненавижу людей». Вероятно, чело-
веку очень не повезло с командой. 
Или команде – с человеком.

О командной работе в послед-
нее время много говорят. Говорят 
на семинарах, форумах и конфе-
ренциях, в каких бы сферах ни ра-
ботали их участники – от банков-
ского дела до тяжелой промыш-
ленности. И говорят давно. Огром-
ный пласт народного творчества, 
родившийся, очевидно, не на пус-
том месте, посвящен командной 
работе. Все мы знаем пословицы и 
поговорки про «один в поле не во-
ин», про «врозь – хоть брось», про 
«семеро с ложкой»… Стоп, это уже 
про другое. Впрочем, и это тоже – 
про опыт командной работы. 
А кто сказал, что опыт быва-
ет только позитивным?

В общем, команда нуж-
на в любом деле. Это понят-
но. Намного менее понятно, 
каким образом команду со-
здать. Конечно, если под коман-
дой мы понимаем нечто большее, 
чем компания друзей, собравших-
ся ради приятного времяпровож-
дения, или коллектив сотрудни-
ков, объединенных лишь схожи-
ми записями в трудовых книжках. 
Собрать людей в одном месте, на-
звать их командой и назначить ли-
дера очень просто. Намного слож-
нее сделать так, чтобы изначаль-
но чужие друг другу люди действи-
тельно стали командой, а кого-то 
из этой команды действительно 
признали лидером.

И все-таки – как? На самом деле 
никто точно не знает (иначе эту те-
му не обсуждали бы так часто). Да, 
есть методики, есть технологии. 
Да, существуют командообразу-
ющие мероприятия. Да, подтолк-
нуть коллектив к преобразованию 
в команду можно. Но пройти весь 
путь он может только сам. Можно 
упомянуть еще один образец на-
родного творчества – про съеден-
ный вместе пуд соли. 

Вспомните команды, которые 
вызывают у вас уважение и восхи-
щение, – и вы поймете, что к сво-
ему сегодняшнему состоянию – 
сплоченному и эффективному – 
они шли не один год. Через слож-
ности, которые преодолевали 
вмес те, не перекладывая на плечи 
друг друга. Через опасности, с ко-
торыми сталкивались вместе, не 
прячась за спинами друг друга. Че-
рез победы, которые праздновали 
вместе, не отнимая лавры друг у 
друга. Да и просто через притирки, 
недоразумения, конфликты, ко-
торые решали мирным путем, не 
стараясь найти виноватых в сво-
ем коллективе. А еще – через ма-
ленькие радости, слова поддерж-
ки, дружеские шутки... Без всего 
этого команда не образуется.

И еще раз – как? Как все-таки со-
здать команду? Заставить людей 
быть командой уж точно не полу-
чится. Но можно им предложить 
этот путь – и объяснить все его пре-
имущества. Заставить себя стать 
частью команды не получится то-
же. Но можно попробовать сделать 
шаг по этому пути: улыбнуться кол-
леге, помочь ему со сложной зада-
чей, воздержаться от резкой крити-
ки в случае неудачи. И если таких 
шагов сделать достаточно много – 
начнут путь отдельные люди, а про-
должит уже команда.

ОЛЬГА
КОНИЧЕВА

распределитель работ, ЧМЗ

 Нужно иметь авторитет, выстраи-
вать взаимоотношения с людьми, 
быть к ним внимательным. Конечно, 
собрать команду гораздо легче, ког-
да есть коллектив, в котором все 
вовлечены в общее дело, любят свой 
завод. Когда я рассказала коллегам, 
что на ЧМЗ объявили конкурс снеж-
ных скульптур и нужно принять в нем 
участие, сразу собралась команда, 
потому что люди неравнодушны к 
своему предприятию. После работы 
мы вышли командой и сделали 
из снега токарный станок. 

ВЛАДИМИР
СОТНИКОВ

бригадир маляров, «Трубодеталь»

 Хорошая команда – это когда 
все вместе работают на общий ре-
зультат, помогают друг другу, подска-
зывают. На нашем участке собра-
лась именно такая команда, у нас 
все замотивированы на успех. Поэ-
тому показатель выхода годного у 
нас, маляров, стабильно на уровне 
95 процентов и выше. Мы создали 
кружок качества, чтобы довести этот 
показатель до 100 процентов, а так-
же снизить расход материалов, – и 
получили при этом большой эконо-
мический эффект.

МАКСИМ
СТРЕЛЬЦОВ

слесарь-ремонтник, ВМЗ

 Хороший коллектив или команду 
должна объединять общая мотива-
ция. Еще созданию команды способ-
ствуют дружеские и уважительные 
отношения. Если вы делаете что-то 
вместе, без взаимовыручки достиг-
нуть цели будет тяжело. У нас, напри-
мер, в коллективе много молодежи. 
Но есть и более опытные работники. 
А цех новый, для большинства рабо-
та на таком оборудовании в новинку. 
И молодые, и опытные сотрудники 
подсказывают друг другу и не стесня-
ются обращаться за советом.

АНДРЕЙ
САНДРЕВСКИЙ

инженер, АТЗ

 В первую очередь нужно опреде-
лить, насколько человек надежен, 
активен, неконфликтен, понять его 
роль в проекте. Оптимально – если 
уже был опыт совместного участия в 
какой-то работе. Ну и, конечно, нуж-
но уметь разбираться в людях, ис-
пользовать их сильные стороны, под-
тягивать слабые. Команда, где все 
участники обладают примерно рав-
ным уровнем, имеет гораздо больше 
шансов на успех, чем та, в которой 
есть «звезды», но есть и откровенно 
посредственные участники. 

АЛЕКСАНДР
ГАЛКОВ

инструктор по физической культуре, БАЗ

 В командных видах спорта перед 
тренером стоит задача создать спло-
ченный и работоспособный коллек-
тив игроков. «Хорошая команда» 
предполагает игровую и личностную 
сплоченность всех участников. Со-
здание хорошей команды – дело не 
одного дня и не одного года. В нашем 
коллективе проводятся спортивные 
занятия и соревнования, в которых 
могут участвовать все сотрудники: 
рабочие, специалисты, руководите-
ли. И только по итогам многолетней 
работы формируется сборная.

 Собрать людей в одном 
месте, назвать их командой
и назначить лидера очень 
просто.

! В следующем номере «Территория ОМК» опубликует большой репортаж с «ОМКиады»
и представит результаты соревнований.

Ă ėусовом стартовала шестая зимняя спартакиада предприятий 
Ďбĺединенной металлургической компании

СПОРТ

Надежда Горшенина
Чусовой

ǐ редпоследний день февраля, восемь ча-
сов вечера. В Чусовом уже темно. С неба 
миллионами звездочек сыплются сне-

жинки, переливаясь в лучах прожекторов «кос-
модрома», в который преобразилась лыжная ба-
за «Металлург». Участники праздника спорта го-
товы к открытию соревнований. Обратный от-
счет, дружное «Поехали!» – и символическая ра-
кета с четырьмя экипажами на борту отправляет-
ся в путешествие по галактике «ОМКиада». В не-
бо взлетают огни салюта. 

В церемонии открытия приняли участие почти 
сто юных артистов. Они представили командам 
ОМК яркую спортивную историю, сравнимую с 
выходом человека в открытый космос. А затем 
участники «ОМКиады» и сами принялись танце-

вать. Это стало хорошей зарядкой перед больши-
ми стартами. 

Как рассказали организаторы, в соревновани-
ях участвуют самые-самые: самый заслуженный 
спортсмен Сергей Матюков с ВМЗ (он чемпион 
мира и Европы по самбо); самая сильная в Челя-
бинской области хоккейная команда «Трубоде-
тали»; самый высокий в ОМК конькобежец Алек-
сей Стариков из московского офиса (его рост 
превышает два метра); самый опытный футбо-
лист и хоккеист Борис Распопов с ЧМЗ (на его 
счету – 13 «ОМКиад»).

Председатель правления ОМК Наталья Ере-
мина в видеообращении поздравила всех участ-
ников «ОМКиады», пожелала им побед и дости-
жений. Капитаны команд – Сергей Матюков из 
Выксы, Константин Маракуев из Челябинска, 
Александр Шалунов из Москвы и Дмитрий Ве-
ликжанин из Чусового – вместе зажгли первую 
яркую путеводную звезду «ОМКиады-2019». Та-
ким символическим образом они дали старт кор-
поративным соревнованиям.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

© ВИТА МЕЛЕДИНА

ǐросто космос 
какоǪто

 КОММЕНТАРИЙ ОРГАНИЗАТОРА

ВЛАДИМИР КИРЗНЕР
управляющий директор ЧМЗ

 Вот уже в 13-й раз Объединенная металлургиче-
ская компания проводит спартакиаду – и в шестой 
раз эту спартакиаду принимает Чусовой. Несмотря 
на якобы несчастливое число наша «ОМКиада» об-
речена на успех. И она будет чертовски увлекатель-
ной и по-чусовски теплой. Желаю всем ярких побед, 
открытой и честной борьбы. Поехали!

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

СЕРГЕЙ МАТЮКОВ
капитан команды ВМЗ

 Открытие «ОМКиады-2019» достойно лучших по-
хвал: сумасшедшее, умопомрачительное, красивое, 
при этом без лишнего пафоса. Все очень понрави-
лось. Салют был бесподобный, наша команда просто 
на седьмом небе от счастья. Восхитила космическая 
тематика – мы все на мгновения стали космонавта-
ми, а то и инопланетянами.

70 сĳортсİенов
приняли участие в «ОМКиаде-2019»� 
ǒвои команды на соревнования 
делегировали четыре города�
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ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

Культура

ПРОЕКТ    28 февраля прошла оче-
редная серия «Открытых чтений», 
проекта, посвященного корпора-
тивным ценностям ОМК. На этот 
раз ценные истории прозвучали 
на Благовещенском арматурном 
заводе. В мероприятии принял 
участие директор по безопасности 
ОМК Александр Серов, который 
рассказал историю о важности 
системного подхода. Свои личные 
истории коллегам представили и 
заводчане, включая руководите-
лей. Так, управляющий директор 
БАЗ Александр Астахов поведал 
о своем понимании ценностей, 
а также поделился личной исто-
рией о трудовых традициях. По-
добные чтения пройдут на всех 
площадках компании.

ǂеǨоǰасность

РЕЗУЛЬТАТ    Управляющий ди-
ректор «Трубодетали» Евгений 
Баранов провел очный рапорт с 
руководителями цехов, отделов и 
управлений завода. Директора по 
направлениям доложили об ито-
гах работы предприятия в январе. 
При этом особое внимание они 
уделили соблюдению принципов 
безопасности на производстве и 
в быту. Выросло число заводчан, 
получивших бытовые травмы: 
13 человек в январе 2019-го про-
тив трех в январе 2018-го. Кстати, 
в дирекции по энергетике и ре-
монтам уже внедрили практику, 
которая поможет бороться с трав-
матизмом: сотрудник, получив-
ший травму дома, рассказывает 
коллегам, как это случилось.

ǏǶрана труда

ЗНАНИЕ    Управляющий директор 
Альметьевского трубного завода 
Александр Токарев распорядил-
ся организовать специальное обу-
чение для 44 руководителей пред-
приятия: они получили новую 
информацию в сфере промышлен-
ной безопасности и охраны тру-
да. Для этого на завод пригласили 
специалистов инспекции по тру-
ду, участвующих в плановых про-
верках АТЗ и других предприя-
тий города. Эксперты поделились 
знаниями в области трудового за-
конодательства и требований к 
промбезопасности и охране труда, 
рассказали о реальных проблем-
ных ситуациях, с которыми стал-
кивались при работе с производ-
ственными компаниями региона.

ǒистема

АУДИТ    Во время обходов управ-
ляющего директора ЧМЗ ввели 
новые критерии оценки подраз-
делений. «Сейчас они приближе-
ны к критериям аудита Toyota 
Engineering Corporation, – расска-
зал Дмитрий Фоминых, начальник 
управления по развитию произ-
водственной системы и каче-
ству ЧМЗ. – В чек-лист внесли де-
сять критериев, в число которых 
входят, например, функциони-
рование систем сбора предложе-
ний об улучшениях, оценка рабо-
ты команд полезного действия и 
так далее. Кроме того, расширена 
область оценки безопасности, до-
бавлены новые направления: без-
опасность производственных про-
цессов и здоровый образ жизни.

Ǔерритория

КУЛЬТУРА    Дмитрий Махров, 
и. о. управляющего директора 
ВМЗ, провел обход в арт-резиден-
ции Vyksa Air. Аудиторы отмети-
ли, что системность просматрива-
ется даже в искусстве. С точки зре-
ния порядка ситуация со време-
ни предыдущего обхода стала луч-
ше: доступ на территорию пере-
стал быть бесконтрольным, уста-
новили видеонаблюдение. На этот 
раз замечания касались пожар-
ной безопасности, оснащения ап-
течек и размещения ТМЦ. «Я по-
нимаю: попытка уместить твор-
ческую атмосферу в жесткие рам-
ки выглядит не совсем правильно. 
Но мы указали на факторы, кото-
рыми нельзя пренебрегать», – ска-
зал Дмитрий Махров.

Ąиректор по закупкам ĎČĊ Александр đидорин
о новом подходе к закупочной деятельности

СИСТЕМА

Анна Андреева
Москва

ǃ интервью журналу «Металлоснабжение 
и сбыт» представитель компании сооб-
щил, что подход к управлению цепочка-

ми поставок, принятый в ОМК, базируется в том 
числе на целях в области устойчивого развития 
ООН, которые определяют социальную ответ-
ственность бизнеса. В то же время при создании 
системы закупок специалисты ОМК учитывали 
и другие модели и подходы, например принци-
пы Европейского института управления закупка-
ми, одной из ведущих профильных организаций 
в этой сфере.

– Мы также рассматривали (и рассматриваем) 
передовой опыт лидирующих компаний. Сначала 
выстраивали операционный уровень, потом пере-
шли на стратегический. Следующим шагом стала 
интеграция требований корпоративной социаль-
ной ответственности в нашу систему закупок, – 
рассказал Александр Сидорин. – Наша новая сис-
тема закупок – двухуровневая. Прежде всего, есть 
стратегический уровень, который призван под-
держивать стратегические цели компании и опре-
делять вектор закупок в целом. На второй, опе-
рационный, уровень транслируются результаты 
исполнения контрактных и категорийных стра-
тегий. Наша цель – создать инструментарий для 
устойчивого развития системы закупок, и то, что 
мы строим сейчас, должно работать и через пять, 
и через десять лет.

Руководитель добавил, что металлургический 
рынок сегодня представляет собой достаточ-
но жесткую конкурентную среду и ставит перед 
игроками серьезные задачи: создавать продук-
цию, которая опережает время, предлагать кли-
ентам лучший сервис, обеспечивать устойчи-
вость и непрерывность поставок. 

– Наша компания – один из ключевых постав-
щиков решений для трубной отрасли, а также же-
лезнодорожных колес и автомобильных рессор. 
Чтобы произвести эту продукцию, нужно поку-
пать лучший толстый лист, лучший флюс, лучшее 
покрытие для труб и так далее (например, на фо-
то – заготовки для колес, которые ОМК закупает у 
«Уральской стали». – Прим. ред.). И, конечно, все 
лучшее на наших производственных предприятиях 
мы должны превратить в первоклассный готовый 
продукт, – объяснил Александр Сидорин. – Зна-
чит, у нас должно быть самое современное и пере-
довое оборудование, лучшие специалисты и самая 
эффективная организация не только производства, 
но и бизнеса в целом. Соответственно нам необхо-
димо выстраивать такие взаимоотношения с на-
шими поставщиками, чтобы лучшее мы покупа-
ли по рыночным ценам, чтобы наши закупки были 
устойчивыми, а риски – управляемыми. 

ǃǰервȷе луȳȴие
Ă начале весны члены правления ĎČĊ наградят сотрудников
 
наиболее достойно проявивших себя в 2��� году

НАГРАДА

Анна Андреева
Москва

Корпоративная награда «Луч-
ший по функции ОМК» будет вру-
чаться впервые. Таким образом 
руководители компании рассчи-
тывают не только отметить отли-
чившихся руководителей и специ-
алистов, но и способствовать обме-
ну опытом в той или иной профес-
сиональной области. Сотрудники 
компании, которые получат награ-
ду, расскажут коллегам по функ-
ции о своих успехах, о факторах, 
благодаря которым им удалось до-
биться высоких результатов, а так-
же о том, какие знания они полу-
чили и какие трудности преодоле-
ли на пути к цели.

Определять победителей бу-
дут руководители функций, чле-

ны правления ОМК: Наталья Ере-
мина, Дмитрий Чернышев, Эдуард 
Степанцов, Светлана Николаши-
на и Юлия Шхиянц. Им предсто-
ит оценить результаты работы со-
трудников, потенциальные эффек-
ты от тиражирования реализован-
ных проектов, амбициозность и 
значимость этих проектов для ком-
пании в целом. Выбрав лучших, ку-
раторы функций вручат им дипло-
мы, памятные статуэтки, серти-
фикаты на покупку книг, а также 
билеты на форум «Код ОМК» и це-
ремонию награждения победите-
лей Баташевской премии.

 КСТАТИ

Обладатели награды «Лучший по 
функции» могут быть номинирова-
ны на премию Фонда имени Ивана 
и Андрея Баташевых в номинациях 
«Лучший по профессии», «Лучший 
коммерсант» и «Лучший инженер».

ǐонимать и раǨделять
Ąиректора по персоналу и сотрудники H/�подразделений 
компании приняли участие в стратегической сессии
«Ėели и ответственность» 

ЗНАНИЕ

Анна Андреева
Москва

Стратегическая сессия в депар-
таменте по управлению персона-
лом ОМК стала логическим про-
должением работы, направленной 
на каскадирование ключевых це-
лей компании и объединение уси-
лий сотрудников для их достиже-
ния. Напомним, в январе руково-
дители ОМК на сессии «Мой марш-
рут» обсудили стратегические 
цели на 2019–2021 годы, возмож-
ные риски, связанные с недости-
жением целей, и начали работать 
над формированием планов дей-
ствий. Сейчас цели верхнего уров-
ня важно транслировать во все 
подразделения, чтобы сотрудники 
их понимали и разделяли. Экспер-
ты корпоративного университета 
называют это необходимым ша-
гом к вовлечению всех работников 
ОМК в процесс.

Сессию для коллег провела руко-
водитель департамента по управ-
лению персоналом ОМК Светлана 
Николашина. Она рассказала со-
трудникам о целях верхнего уров-
ня и подчеркнула, что коллекти-
ву нужно одинаково понимать за-
дачи, которые стоят перед компа-
нией, и ощущать причастность к 
их достижению. Светлана Никола-
шина обозначила, какие именно 
действия HR-службы помогут до-
стижению ключевых целей ОМК. 
Теперь руководителям подразде-
лений необходимо оценить свои 
цели и задачи на этот год и расста-
вить приоритеты с учетом вклада, 
который они могут внести в дости-
жение ключевых целей компании. 

 МЕТОДИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Культура эффективности и ответ-
ственности за общий результат пред-
полагает, что люди берут на себя от-
ветственность действовать таким об-
разом, чтобы это работало на дости-
жение ключевых целей организации.

ǔстоǪȳиво
на двуǶ уровняǶ

 КСТАТИ

В конце 2018 года ОМК получила премию Питера 
Кралича, которую присуждает Европейский инсти-
тут управления закупками. Компанию наградили 
в номинации «Интегративное управление постав-
ками и организация закупочной деятельности».

>50 Ļеįовек получат новую 
корпоративную награду «ǌучȴий
по ǵункȲии ОМК» по итогам работы
в 201� году�

! Интервью с Александром Сидориным опубликовано в журнале «Металлоснабжение и сбыт»,
а также на официальном сайте ОМК.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ЦИФРА

Гнут свою линию
Новый стан индукционной гибки труб малого диаметра запустили в эксплуатацию на заводе 
«Трубодеталь»

ТЕХНИКА

Светлана Кулагина
Челябинск

ǎ а предприятии начал ра-
ботать стан индукци-
онной гибки труб про-

изводства немецкой компании 
AWS Sсhaеfer Technologie GmbH. 
Он установлен на участке по из-
готовлению отводов 3.1 цеха по 
производству отводов, окраске и 
упаковке соединительных дета-
лей трубопроводов № 3.

Новое оборудование позволит 
производить гнутые отводы мало-
го диаметра в диапазоне от 57 до 
530 миллиметров, в том числе из 
нержавеющей стали. При этом из-
делия могут быть изогнуты в не-
скольких пространственных пло-
скостях с довольно большим ра-
диусом гиба – от полутора до пяти 
диаметров. Первую партию отво-
дов для компании «Газпром» за-
водчане уже выпустили.

– Новый стан предназначен для 
производства изделий для нефте-
газовой отрасли, атомной и те-
пловой энергетики, – сообщил 
Виталий Золотухин, руководи-
тель инвестиционного проек-
та. – Ранее на предприятии был 
установлен стан этой же компа-
нии, но для изготовления отво-
дов большого диаметра – 1 420 
миллиметров. Такие изделия ис-
пользуются при сооружении ма-
гистральных трубопроводов. 

Технология индукционной гиб-
ки труб более проста в сравнении 
с технологией производства кру-
тоизогнутых штампосварных от-
водов: не нужно выполнять мно-
го последовательных операций 
– труба просто нагревается то-
ками высокой частоты и заги-
бается на нужный угол. Правда, 
сгибание трубы приводит к то-
му, что горловина готового от-
вода приобретает форму овала. 
Чтобы концы отвода снова ста-
ли окружностью, в момент гибки 
применяют специальные распор-
ки. Конструкция же нового стана 
усовершенствована таким обра-
зом, что устанавливать распорки 
не нужно. Рабочий, обслужива-
ющий это оборудование, просто 
нажимает кнопку «Пуск» и на-
блюдает за процессом производ-
ства на экране монитора: труба 
заходит в отверстие позади ста-
на, а с противоположной стороны 
выходит готовый отвод. 

А в соседнем пролете участка, 
где установлен стан SRBMI1400 
той же компании AWS Sсhaеfer, 
сейчас трудится группа специа-
листов из Германии. 

– Мы модернизируем этот 
стан, снабжаем и его опцией, 
позволяющей избежать оваль-
ности трубы, – рассказал Валь-
тер Хорст, представитель компа-
нии AWS Sсhaеfer, руководитель 
проекта по установке трубоги-
бочных станов. – То есть по сво-
им рабочим характеристикам он 
сравняется с новым станом.

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Завод «Трубодеталь» сотрудни-
чает с компанией AWS Sсhaеfer 
Technologie GmbH с 2012 года. 
Тогда на участке по изготовле-
нию отводов впервые было уста-
новлено оборудование этой фир-
мы, показавшее со временем 
высокую производительность 

и надежность. Новый трубоги-
бочный стан смонтирован вза-
мен морально и физически уста-
ревшего стана ТВЧ-820 произ-
водства предприятия «Уралмаш-
завод». Ранее «Трубодеталь» мо-
дернизировала под требова-
ния «Газпрома» стан индукцион-

ной гибки труб PB-1600 от бель-
гийской компании CB&I Cojafex 
B.V. Таким образом, в настоящее 
время завод располагает линей-
кой современного оборудования 
для производства отводов от са-
мого малого диаметра до самого 
большого.

ǐослуȴали и ǰосмотрели
đпециалисты ĂČć побывали на конференции
 посвяĹенной электростали
 и вернулись с новыми мыслями

ОТРАСЛЬ

Виктор Махров
Выкса

Ǎ еждународная конфе-
ренция «Электросталь: 
технология, оборудо-

вание, материалы», организован-
ная журналом «Металлы Евра-
зии», прошла в Старом Осколе при 
поддержке ассоциации «Русская 
сталь». Представители 25 метал-
лургических компаний, а также 
эксперты из России, Японии, Гер-
мании, Италии и с Украины об-
суждали, как можно повысить эф-
фективность работы и снизить за-
траты на предприятиях отрасли. 

ВМЗ на отраслевой встрече пред-
ставляли главный специалист по 
технологии производства стали от-
дела по металлургическим процес-
сам и технологиям Максим Вол-
ков и ведущий специалист по вы-
плавке стали отдела по технологии 
производства Литейно-прокатно-
го комплекса Марат Ярмухаметов.

Конференцию открыл испол-
нительный директор ассоциации 
«Русская сталь» Алексей Сентю-
рин. Он рассказал о ситуации и ос-

новных тенденциях в черной ме-
таллургии России, о внутренних 
и внешних вызовах, стоящих пе-
ред отечественными производите-
лями стали. Как сообщил Сентю-
рин, доля выплавки электростали 
в мире в последние годы вырос-
ла на два процента – с 26 процен-
тов в 2016 году до 28 процентов 
в 2017-м. При этом доля электро-
стали в отечественной черной ме-
таллургии снизилась на один про-

цент – c 32 до 31. Кроме того, в 
2018 году российская черная ме-
таллургия переместилась с пято-
го на шестое место в мировом рей-
тинге производства стали, уступив 
Южной Корее. 

Также на встрече выступили 
специалисты металлургических 
предприятий, сотрудники науч-
ных организаций, представители 
компаний-партнеров и ведущих 
зарубежных фирм – разработ-

чиков технологий и оборудова-
ния для электросталеплавильно-
го производства.

– Были интересные доклады о 
передовых технологиях в работе 
и модернизации дуговых электро-
сталеплавильных печей, об опти-
мизации времени и процесса пла-
вок. Некоторые вещи мы запом-
нили для себя и хотим рассмот-
реть их применительно к нашим 
условиям – понять, насколько воз-

можно внедрить эти практики в 
ЛПК, – отметил Максим Волков.

На следующий день участники 
конференции посетили Осколь-
ский электрометаллургический 
комбинат, который входит в со-
став компании «Металлоинвест». 
Гости ознакомились с работой ду-
говых сталеплавильных печей, 
участков внепечной обработки 
стали, агрегатов комплексной об-
работки стали и машин непре-
рывного литья заготовок. После 
для них организовали экскурсию 
на смотровую площадку карьера 
Лебединского ГОК – уникально-
го с точки зрения запасов место-
рождения железной руды и круп-
нейшего в мире по объему добы-
чи негорючих полезных ископа-
емых. Здесь металлурги увидели, 
как производится горячебрикети-
рованное железо.

– В Старом Осколе хорошее, 
большое производство. Четыре 
печи, четыре машины непрерыв-
ного литья, производительность 
в три раза выше, чем в Литейно-
прокатном комплексе ВМЗ. Инте-
ресно было увидеть, как это про-
изводство работает на другом 
предприятии, – сказал Максим 
Волков. 

 Металлурги страны собрались в Старом Осколе © САЙТ FONAR.TV

 Новый стан избавил работников от лишних действий © НИКИТА ИСАКОВ

 КСТАТИ

В 2018 году делегатов конфе-
ренции «Электросталь» принимал 
ВМЗ. Более 50 представителей 
российских и международных ста-
лелитейных предприятий побыва-
ли с экскурсией в Литейно-прокат-
ном комплексе. Хозяева проде-
монстрировали гостям всю техно-
логическую цепочку ЛПК, уделив 
особое внимание сталеплавиль-
ному производству. Также специа-
листы ВМЗ рассказали об успеш-
ном опыте повышения эффектив-
ности комплекса за счет развития 
производственной системы.

30 сĳеĺиĤįистов 
металлургическиǶ компаний собрались
в ǒтаром Осколе, чтобы обсудить перспективы 
ȹлектростали в стране и в мире�



ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алина Валяева
Челябинск

Героем очередного выпуска программы «Три 
вопроса о главном» на корпоративном портале 
стал новый руководитель челябинского предпри-
ятия ОМК Евгений Баранов. 

1   Как правление компании оценивает 
итоги работы завода «Трубодеталь» 
в 2018 году и какие задачи ставит 
на 2019-й? 

– Итоги работы предприятия за прошлый год 
можно оценить как удовлетворительные. При 
росте объемов производства и отгрузки вскры-
лись некоторые проблемы. В первую очередь это 
безопасность производства. За год произошло 
семь несчастных случаев на производстве. Стоит 
отметить, что две травмы были тяжелые. 

Также есть серьезные упущения по срокам ис-
полнения клиентских заказов. Ухудшились по-
казатели качества продукции второго и третье-
го цехов, увеличилось количество претензий по-
требителей. Кроме того, в прошлом году завод 
временно был исключен из реестра поставщиков 
«Транснефти» и несколько месяцев не поставлял 
продукцию своему ключевому потребителю. 

Какие задачи стоят перед нами сейчас? В пер-
вую очередь, увеличение эффективности работы 
предприятия в целом. Это подразумевает и повы-
шение безопасности рабочих мест. Такое коли-
чество травм, какое было в прошлом году, конеч-
но, недопустимо. Из действенных методов выде-
лю поведенческие аудиты и беседы с сотрудника-
ми непосредственно на рабочих местах. Такую 
работу должны проводить все руководители це-
хов и участков – это позволит изменить отноше-
ние самих работников к вопросам безопасности. 

Следующее направление – снижение издержек 
производства, которое должно привести к умень-
шению себестоимости выпускаемой продукции. 
Здесь основные моменты – снижение расходного 
коэффициента металла, увеличение выхода год-
ного как по сварке, так и по механической обра-
ботке, и работа с другими факторами, что позво-
лит нам выйти на новый уровень доходности по 
сравнению с 2018 годом. 

Далее – освоение новых видов продукции, изде-
лий из нержавеющих видов стали. Объемы потреб-
ления такой продукции растут, и в дальнейшем 
ее производство будет самым перспективным на-
правлением. В этом я вижу будущее завода.

2   Что изменится на предприятии 
в ближайшее время? 

– Сейчас мы усиливаем работу по развитию 
производственной системы. На мой взгляд, эти 
действия и дадут результаты во всех обозначен-
ных мной направлениях – и в безопасности произ-
водства, и в повышении эффективности. Мое же-
лание – чтобы каждый руководитель, каждый ра-
бочий проникся теми новыми идеями, внес свой 
вклад в развитие предприятия. 

Огромный пласт работы лежит в использовании 
товарно-материальных ценностей. Сейчас мы ви-
дим излишние запасы инструментов, запчастей в 
цехах. Мы будем проводить работы по снижению 
закупок и, соответственно, затрат на приобретение 
ТМЦ, используя те ресурсы, которые есть на заводе. 

Серьезные проблемы существуют в планирова-
нии производства – как в управлении цепочками 
поставок, так и в управлении оперативной деятель-
ностью. До сегодняшнего дня горизонт планиро-
вания составлял месяц. Соответственно, не всегда 
удавалось эффективно спланировать работу цехов, 
своевременно заказать сырье для производства 
продукции. Мы увеличиваем сейчас горизонт пла-
нирования на три месяца и в ближайшем будущем 
завершим проект по укрупненному планированию 
с горизонтом более года. 

Очень сложная логистика между участками – 
здесь нужно будет принципиально поменять подхо-
ды, потому что все планирование должно быть в од-
них руках. Это позволит сделать нам серьезный шаг 
к снижению сроков производства продукции.

3   Какое впечатление завод 
и его сотрудники произвели на вас 
в первые недели работы? 

– Хорошие люди здесь работают, профессиона-
лы. Я ежедневно беседую с рабочими на производ-
ственных участках, и все они, будь то сварщик или 
токарь, – достаточно подготовленные, компетент-
ные в своей области специалисты, радеют за свое 
дело. Это очень радует. Им просто нужны инстру-
менты для повышения эффективности их же ра-
боты. И мы всей нашей большой командой будем 
вмес те эти инструменты внедрять. Уверен, что все 
получится и мы выйдем на новый уровень. 

 КСТАТИ

Большое интервью с Евгением Барановым «Терри-
тория ОМК» публиковала в номере от 8 февраля. 
Тогда управляющий директор завода подробно рас-
сказал о проблемах, которые он увидел на «Трубоде-
тали» во время своих ежедневных обходов.
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КОРОТКО

ǞкологиȻ в тоннах
āолее �� тонн макулатуры и �
5 тонны металлолома 
сдали в прошлом году на переработку сотрудники 
«Трубодетали»

ЭКОЛОГИЯ

Алина Валяева
Челябинск

Кроме металла и бумаги пред-
приятие собирает для повторно-
го использования и переработки 
и другие отходы производства: от-
работанные абразивные круги, по-
лиэтилен и древесину. Некоторые 
материалы предназначены для 
утилизации. Так, в 2018 году «Тру-
бодеталь» передала на обезврежи-
вание и уничтожение более 6 ты-
сяч ртутных ламп, 48 тонн масля-
ной эмульсии, 36 тонн сварочного 
флюса и 8 тонн лакокрасочных ма-
териалов в отработанном виде.

– Охрана окружающей среды 
очень важна для ОМК, и все со-
трудники вносят свой вклад в это 
большое дело, – прокомментиро-
вал Евгений Баранов, управляю-
щий директор завода. – Наши ра-

ботники не только собирают ма-
кулатуру, но и реализуют свои 
экологические проекты, прово-
дят субботники в Новосинегла-
зовском, в национальных парках 
и заповедниках. Летом в поселке 
при поддержке «Трубодетали» ра-
ботают трудовые отряды, участ-
ники которых – школьники и сту-
денты – поддерживают чистоту в 
общественных местах.

«ǄаǨпром» приǨнал «Прогресс»
Новая АăĐđ завода «Трубодеталь» успешно прошла 
аудит своего ключевого партнера

ПРОДУКЦИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

Автоматизированная газорас-
пределительная станция ново-
го поколения «Прогресс» произ-
водства челябинского предприя-
тия ОМК успешно прошла аудит 
по системе добровольной серти-
фикации «Интергазсерт». Комис-
сия признала, что инновацион-
ная разработка коллектива ин-
женерно-технологического цен-
тра «Трубодетали», выпущенная в 
цехе по производству блочно-мо-
дульного оборудования № 4, до-
стойна получить сертификат.

Аудиторская проверка проходи-
ла с 19 по 21 февраля. Она вклю-
чала в себя также проверку узлов, 
входящих в состав станции: подо-
грева, переключения, редуцирова-
ния давления, очистки и сепара-
ции газа.

– Узлы являются неотъемлемой 
частью АГРС, – пояснил Андрей 
Антоненко, руководитель проекта 

по созданию газораспределитель-
ной станции. – Это оборудование 
может также поставляться по от-
дельности, как самостоятельные 
продукты. Допустим, узел подго-
товки теплоносителя газа может 
использоваться не только в соста-
ве АГРС, но и как самостоятельная 
котельная. 

Он добавил, что сейчас станция 
нового поколения «Прогресс», ра-
нее успешно прошедшая испыта-
ния на полигоне «Газпрома» под 
Саратовом, готовится к отправ-
ке на объект «Газпром трансгаз 
Уфа». Кроме того, идут перегово-
ры о поставках АГРС и входящих в 
ее состав узлов для реконструкции 
и строительства других объектов 
«Газпрома». Ежегодно корпора-
ция планирует модернизировать 
не менее 47 объектов по всей стра-
не, и ОМК готова обеспечить боль-
шую часть этой программы.

Напомним, основное преимуще-
ство новой станции – возможность 
ступенчатого прироста мощностей 
газа и работа оборудования в авто-
номном режиме, без участия лю-
дей.

 Новая АГРС может работать без людей © МАКСИМ КУЛИКОВ

 КСТАТИ

Завод «Трубодеталь» в 2018 году  
стал номинантом премии «На пи-
ке формы» в номинации «Рука дру-
га», в которой участвовали компа-
нии, внесшие вклад в охрану окру-
жающей среды. Эксперты отмети-
ли эффективность экологических 
программ предприятия и то, что 
значительная часть проектов реа-
лизуется силами волонтеров.

ēправляюĹий директор 
завода «Трубодеталь»

© АЛЕКСАНДР КОНДРАТЮК, НИКИТА ИСАКОВ

ǐредседатель Ǆоссовета Ǔатарстана Ǖарид МуǶаметȴин 
вручил слесарю-ремонтнику службы главного меǶаника ǁǓǈ 
Данису ǖисамову благодарственное письмо от кабинета 
министров республики за вклад в развитие региона�

! Историю Андрея Антоненко о том, как корпоративные ценности 
ОМК помогли команде разработчиков создать уникальное 
оборудование, читайте на странице 11.

ĉвгениĭ ąĤрĤнов� 
aďłдŃİ ĳросто нуĪнĿ 
инструİентĿg



ЦИФРА
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Ǐбȶявили старт
ďятый конкурс «ĎČĊ�ďартнерство» представили
в ėелябинске

ТЕРРИТОРИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

Презентация конкурса состоя-
лась в правительстве региона. В 
ней приняли участие представи-
тели органов власти, включая за-
местителя губернатора Евгения 
Голицына, и Объединенной ме-
таллургической компании. Кро-
ме того, программы благотвори-
тельного фонда Владимира Пота-
нина в сфере культуры представи-
ла генеральный директор фонда 
Оксана Орачева.

– В этом году у нас фокус на 
развитие социального волонтер-
ства. Мы очень хотим, чтобы доб-
ровольцы подавали проекты, на-
правленные на поддержку людей 
с ограниченными возможностя-

ми, детей-сирот, людей, оказав-
шихся в трудной жизненной си-
туации. Подтверждая название 
нашего конкурса – «ОМК-Парт-
нерство», – мы пригласили в Че-
лябинск наших партнеров, пред-
ставителей фонда Потанина, ко-
торый развивает программы 
в сфере культуры, – рассказа-
ла Ольга Миронова, руководи-
тель направления по корпора-
тивной социальной ответствен-
ности ОМК. 

Напомним, свои проекты на 
конкурс могут подавать неком-
мерческие организации, государ-
ственные и муниципальные уч-
реждения, а также сотрудники 
компании. Заявки принимаются 
до 31 марта. В этом году сохраня-
ются специальные номинации – 
номинация для муниципальных 
учреждений и номинация «Город-
ской проект».

Ǒабота
и Ǩарǰлата
в системе
đистема кадрового учета и расчета 
заработной платы SAP HCM за десять лет 
упростила работу всех подразделений 
компании

ТЕХНОЛОГИЯ

Александр Загребин
Выкса

ǉ сторически так сложи-
лось, что предприятия 
ОМК использовали раз-

ные системы кадрового учета и 
расчета заработной платы. На 
ВМЗ применяли Oracle, на дру-
гих заводах работала «1С». Ин-
дивидуальные настройки про-
грамм зачастую мешали обмену 
информацией внутри компании. 
А это препятствовало эффектив-
ному управлению процессами.

ǅвоǪная наǤруǨка
– Исправить ситуацию долж-

на была принципиально новая 
система, и такой системой стала 
SAP HCM, – рассказал Олег Про-
ничев, руководитель практики 
систем управления персоналом 
ОМК. – В 2008 году мы приняли 
решение открыть пилотный про-
ект в Литейно-прокатном ком-
плексе в Выксе, тогда там тру-
дились 1,1 тысячи человек. На 
электронные «плечи» новой сис-
темы переложили ведение кад-
ровых мероприятий и штатно-
го расписания, регистрацию вре-
менных событий и расчет зара-
ботной платы. В январе 2009-го 
в ЛПК работали сразу в двух сис-
темах. И на каждого сотрудника, 
участвующего во внедрении SAP 

HCM, легла почти двойная на-
грузка.

Как сообщил Олег Проничев, 
кроме собственно проведения 
расчетов нужно было сравнивать 
результаты работы двух систем 
по каждому человеку и каждому 
виду оплаты. В итоге расчеты SAP 
HCM признали корректными, и в 
феврале 2009 года в этой системе 
сформировали списки на выпла-
ту зарплаты. С этого момента от-
считывают время работы новой 
SAP HCM в компании.

В 2009–2010 годах систему на-
чали использовать другие под-
разделения ВМЗ и московский 
офис ОМК.

ǐроверка
на ǰроȳность

В период внедрения SAP HCM  
была пересмотрена действую-
щая система оплаты труда, се-
рьезно изменены табель уче-
та времени, расчетный листок 

и другие формы, скорректиро-
ваны ключевые бизнес-процес-
сы. Кроме того, в связи с увели-
чением численности персонала 
специалистам пришлось авто-
матизировать некоторые про-
цессы. На настройки системы 
повлияли и нововведения в за-
конодательстве: с 2010 года из-
менились схемы расчета оплаты 
больничных, отпусков, коман-
дировок. Дополнительно в сис-
теме внедрялись сервисы само-
обслуживания для сотрудников 
и руководителей. Всего система 
охватила более 15 тысяч чело-
век. Как говорят в команде про-
екта, внедрение SAP HCM стало 
для многих своего рода провер-
кой на прочность.

В 2011 году к существующей 
системе SAP добавились новые 
модули: планирование затрат 
на персонал, оценка и развитие 
персонала, управление квалифи-
кациями, управление обучением 
SAP Learning Solution.

С 2012 по 2017 год во всех под-
разделениях ОМК полноценно 
заработала единая платформа 
SAP HCM, которую внедрили те-
перь уже без привлечения сто-
ронних консультантов. К систе-
ме присоединились более 11 ты-
сяч человек, которые получили 
возможность работать в общем 
информационном пространстве. 

Параллельно в 2015–2016 го-
дах в SAP HCM были встроены 
процессы СКУД для позитивного 
учета рабочего времени на ВМЗ, 
«Трубодетали» и «ВМЗ-Техно». 
Это позволило ввести точный ав-
томатизированный учет рабоче-
го времени и свести к минимуму 
количество опозданий и ранних 
уходов на предприятиях.

В 2016–2017 годах развитие 
сис темы продолжилось внедре-
нием модуля Success Factors, ко-
торый объединил 7 тысяч пользо-
вателей. Модуль позволил более 
эффективно управлять карьерой 
и подбором персонала.

 Сотрудники ВМЗ осваивают функционал системы (2011 год) © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǒобрали волонтеров
Ďбĺединенная металлургическая компания организовала обучение 
добровольцев в Альметьевске

ЗНАНИЕ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Тренинг для добровольцев организовали на 
базе АТЗ в рамках конкурса «ОМК-Партнерство». 
Участниками стали 42 активных человека, жела-
ющие развить навыки взаимодействия с различ-
ными целевыми группами. 

Специалисты Ассоциации волонтерских цен-
тров (эта организация стала партнером конкур-
са социальных и благотворительных проектов) 
на примерах рассказали о роли волонтеров в по-
мощи семьям с тяжелобольными людьми, на-
ставничестве детей-сирот, работе в психоневро-
логических диспансерах, экологических иници-
ативах, продвижении здорового образа и других 
важных направлениях. Они показали как воз-
можности для приложения сил, так и проблемы, 
с которыми добровольцы могут столкнуться.

Участники тренинга также разговаривали о 
новых, нестандартных, подходах в благотвори-

тельности, о системном и долгосрочном реше-
нии социальных проблем регионов и перспек-
тивах улучшения качества жизни в городах при-
сутствия Объединенной металлургической ком-
пании.

 ЦИФРЫ

�� 
систем интегрированы
в единую платформу.

�� ��� 
досье с персональными 
данными людей хранится
в системе.

� ��� 
ǰриемов на работу 
и � ��� переводов оформляется 
ежегодно.

>��� ��� 
отǰусков фиксируется каждый 
год в системе.

�� ��� 
сотрудников имеют доступ
к порталу самообслуживания
 
�� ��� человек пользуются 
этим сервисом ежемесячно.

 На тренинге волонтеры учились общаться 
с разными целевыми группами © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

Расчет зарплаты
по 28 юридическим 

лицам в системе
SAP HCM занимает 

всего три часа.

ФАКТ

506 ĳоįŀīовĤтеįеĭ 
управляют системой 3!0 (#-
в Обȶединенной металлургической 
компании�
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Ĉенŀ нĤвигĤторĤ
Ĉз чего рождаются новые инициативы� Ăсе ли гипотезы превратятся в реальные проекты� 
Ċак персонал цехов реагирует на появление навигаторов�

ЦИФРА

8:00–8:30
утреннее совещание: 
подведение итогов, 
планирование 
работы на день.

8:30–12:30
отработка гипотез, 
поиск инициатив, 
встречи, текущие 
задачи.

13:00–16:00
анализ данных, наблю-
дений, визуализация 
информации, подготов-
ка и корректировка  
отчетов, наполнение 
реестра инициатив.

16:00–16:45*
подведение 
итогов дня, встречи 
с экспертами.

Виктор Махров
Выкса

ě 
тобы найти ответы на эти во-
просы, корреспондент газе-
ты «Территория ОМК» про-
вел рабочий день с менедже-

рами проекта «ТОП-2». Группа навигато-
ров, наставником которой стал консуль-
тант компании McKinsey Василий Новго-
родов, прорабатывает инициативы, кото-
рые помогут выявить и реализовать по-
тенциал повышения производительности 
в дирекциях по ремонтам и материаль-
но-техническому обеспечению, а также в 
«ВМЗ-Техно». Всего предстоит изучить ра-
бочие места более 3 тысяч человек. А са-
ма группа состоит всего из четырех нави-
гаторов: Бориса Морова, Романа Кривен-
кина, Алексея Нестерова и Михаила Беля-
ева.

ǔтро наȳинается с ǰланов
День навигаторов начинается с планер-

ки. Утро, в которое мы встретились, по-
лучилось необычным: совещание растя-
нулось почти на два часа. Как рассказали 
навигаторы, обычно это мероприятие за-
нимает около получаса, но сейчас потре-
бовалось обсудить результаты большой 
работы, проделанной участниками про-
граммы.

Ранее навигаторы побывали в механо-
ремонтном цехе предприятия «ВМЗ-Тех-
но», где работали с документацией, ана-
лизировали плановые и фактические по-
казатели производства, изучали линейку 
выпускаемых деталей, парк станков, чис-
ленность персонала и уровень загрузки 
сотрудников. Заметки, которые они сде-
лали, нашли отражение в презентации 
Бориса Морова – ее представят руководи-
телям подразделений на экспертном со-
вете. Итак, первая задача на день – дора-
ботать информацию, изучив собранный 
материал и проверив гипотезы.

Одно из направлений, над которыми 
навигаторы работают сейчас на участ-
ках механического цеха, – совершенство-
вание технологических операций обра-
ботки деталей. Сотрудники предполага-
ют, что это позволит сократить время на 
исполнение заказов и поможет высвобо-
дить ресурсы для повышения производи-
тельности.

Еще один важный пункт – парк станков 
на участках цеха. Проанализировав ко-
эффициенты технической готовности и 
использования оборудования, навигато-
ры хотят понять общую картину загруз-
ки и доступности станочного парка. Ги-
потез много, но каждая из них требует до-
полнительной проработки, перед тем как 
превратиться в конкретную инициати-
ву с оценкой эффекта и затрат на реали-
зацию. 

ǉниȲиативȷ� ǤиǰотеǨȷ 
и настроения

После планерки группа разделяется. Ми-
хаил Беляев остается, чтобы доработать 
презентацию об инициативах в дирекции 
по ремонтам. Роман Кривенкин направля-
ется в ТЭСЦ-4, чтобы провести анализ рабо-
ты утренней смены ремонтного персонала. 

Борис Моров и Алексей Нестеров возвра-
щаются в механоремонтный цех «ВМЗ-Тех-
но». Сегодня они хотят проверить ряд гипо-
тез. Одна из них затрагивает производство 
наиболее «популярных» деталей на каждом 
из участков. Для этого из системы SAP на-
вигаторы выгрузили данные по всем выпу-
щенным за год изделиям и выделили топ-10 
с точки зрения трудозатрат. Заводчане по-
лагают, что, сфокусировавшись на основ-
ных изделиях, они смогут быстрее выявить 
рычаги повышения производительности, 
применимые для большинства изделий. 

Следующий шаг – провести наблюдения в 
цехе, выявить потери на производстве, сде-
лать выводы о том, насколько необходимо 
актуализировать нормативы и унифициро-
вать технологический процесс.

Впрочем, даже на проработку только од-
ной этой гипотезы уйдет больше времени, 

чем планировалось: из топ-10 деталей вто-
рого участка в плане производства значит-
ся одна. Но когда Алексей Нестеров подхо-
дит к токарю, чтобы более детально узнать 
о ее производстве, оказывается, что тот вы-
полняет другое – более срочное – задание. 

– Возможности для улучшения, конеч-
но, присутствуют, – отмечает Алексей Не-
стеров. – Мы постараемся выявить лучшие 
практики в работе персонала и понять, как 
и где их можно тиражировать.

Между тем к самим навигаторам в цехах 
по-прежнему относятся настороженно.

– Встречают по-разному, – рассказыва-
ет Борис Моров. – Кто-то смотрит на нас с 
опас кой: мол, пришли, чтобы нас сокра-
тить. Мы объясняем, что задачи сокращать 
кого-то у нас нет. Наша цель – напротив, по-
мочь сотрудникам предприятия стать более 
результативными, помочь им сделать свое 
производство современным. Если наши ги-
потезы сработают и каждый сможет рабо-
тать более эффективно – разве это плохо?

Навигатор также рассказал об обратных 
случаях: сотрудники и сами проявляют ин-
терес к программе «ТОП-2», воспринимая 
ее как шанс перейти в новые подразделе-
ния и начать работать на более современ-
ном оборудовании.

Ǐбработать и долоǧить
После обеда навигаторы возвращаются 

в офис – подводить итоги. Здесь им очень 
пригодятся те компетенции, на которые 
руководители программы «ТОП-2» обра-
щали особое внимание при отборе участ-
ников, например системное мышление, 
аналитика, синтез и умение формулиро-
вать рекомендации. Новые инициативы 
и проработанные гипотезы нужно струк-
турированно отобразить в презентации, 
подкрепить фактами, оценить потенциал 
и сделать выводы. 

Каждый день своей работы навигаторы 
заканчивают подведением итогов и кор-
ректировкой планов на завтра.

Результаты работы, проведенной днем, 
обсуждают с наставником. Также в это 
время проходят встречи с экспертами. К 
примеру, за день до нашей встречи нави-
гаторы общались с руководителями ди-
рекции по ремонтам, которым представи-
ли отчет о работе в цехах по ремонту двух 
дивизионов – нефтегазопроводных труб и 
труб большого диаметра. В результате об-
суждения часть гипотез подтвердилась, а 
часть оставили на дополнительную про-
работку.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ВАСИЛИЙ НОВГОРОДОВ
консультант компании McKinsey

 У нас очень сильная группа 
навигаторов. Большой плюс в 
том, что сотрудники до этого ра-
ботали в разных направлениях – 
на производстве, в сфере энерге-
тики и ремонтов. У них большой 
опыт, который позволяет предла-
гать практичные инициативы, ви-

дя при этом ситуацию изнутри. 
Сегодня навигаторы работают 
каждый по своему направлению, 
но понимают картину в целом и 
делятся своим опытом с коллега-
ми из других направлений про-
граммы. У заводчан высокая мо-
тивация, они активно предлагают 
новые идеи и используют все 
возможности для улучшения ра-
боты.

* Несмотря на обозначенное в графике время, рабочий день навигатора зачастую заканчивается значительно позже.

Ĉенŀ нĤвигĤторĤ ĳрогрĤİİĿ aĖОē��g

© ЕКАТЕРИНА МАКСИМОВА

388 сотрудников 
компании претендовали на роль навигатора 
в программе «ǓОǐ-2», больȴая иǶ часть 
работает на ВМǈ�



Александр Загребин
Выкса

– Как вы пришли в свою профессию, 
Анна Алексеевна?

– Говорят, что случайности неслучайны. 
Первое образование я получила по специ-
альности «Технолог мебельного произ-
водства» – окончила в 1991-м техникум. 
Немногим более полугода поработала на 
мебельном комбинате в Электрогорске, 
куда попала по распределению, и в том 
же году вернулась в родные выксунские 
края, поскольку в моей жизни произошли 
большие перемены – я вышла замуж. И 
уже с декабря 1991-го стала работать в 
вилопрокатном цехе ВМЗ сортировщи-
ком-сдатчиком металла. Наверное, имен-
но с этого момента стоит вести отсчет мо-
ей трудовой деятельности. 

Одним из моих первых наставников стал 
начальник вилопрокатного цеха Анатолий 
Федорович Конышев – требовательный, 
грамотный специалист, который навскид-
ку мог рассказать о любом технологиче-
ском процессе. Мне тоже хотелось вот так 
же знать нюансы своей работы и расширять 
кругозор. Я поступила в Нижегородский го-
сударственный технический университет 
на специальность «Оборудование и техно-
логия сварочного производства» и окончи-
ла его в 2000 году. Мой дипломный проект 
был посвящен выпуску сварных вил.

– Чем запомнилась работа в столь 
специфическом цехе? 

– Это была моя первая трудовая пяти-
летка на металлургическом производстве, 
включая относительно небольшой, полу-
торалетний, декретный отпуск. Мне нра-
вилась работа. Нужно было отслеживать 
качество готовых вил – чтобы зубчики бы-
ли ровные, острые, одинаковой длины, с 
одинаковым расстоянием между ними – и 
массой других тонкостей. Это время дало 
понимание специфики металлургическо-
го производства, научило общаться с кол-
легами. Но душа больше лежала к дереву. 
Мне нравится его аромат, оно теплое…

– Были мысли вернуться в Подмоско-
вье, на мебельный комбинат?

– Нет, что вы! Можно сказать, судьба ме-
ня нашла здесь. Выйдя из декретного от-
пуска, узнала, что на заводе открылось ме-
бельное производство. Я предположила, 
что мои знания и навыки пригодятся там, 
и не ошиблась. Начав в 1996 году с техни-
ка-технолога, через три года стала инже-
нером-технологом. Здесь своими знания-
ми и опытом щедро делился начальник тех-
нического отдела Владимир Иванович Хан-
ков – очень воспитанный человек, не допус-
кавший в обращении с коллегами и подчи-

ненными даже намека на грубость. В его ка-
бинет все сотрудники заходили без боязни 
за советом, подсказкой и помощью. Но при 
всей своей тактичности он мог настойчиво 
провести свою линию. И в этом случае твер-
до брал ответственность только на себя, не 
перекладывая ее на кого-либо. 

На новом производстве я занималась 
созданием карт раскроя, технологических 
документов, расчетом норм расхода мате-
риалов, снижала объемы отходов. Очень 
помогал школьный курс математики. 
Кстати, в школе увлекалась рукоделием, 
нравилось играть в баскетбол – эти заня-
тия вырабатывали усидчивость, настой-
чивость и стремление к достижению ре-
зультата, которые тоже пригодились. 

– А как от дерева перешли к пласт-
массе?

– Перед вторым декретным отпуском 
мне удалось принять участие в запуске ли-
нии по переработке гранул – мы начали 
осваивать выпуск пластмассовых деталей. 
К этому времени наш цех начал занимать-
ся только выпуском реквизита. А верну-
лась – тут уже полноценное производство 
с термопластавтоматами. Нужно было не 
только понять, что же собой являет это 
оборудование, но и узнать: как из малень-
ких черных гранул получается заглушка? 
Как она формуется, какие процессы про-
исходят внутри больших станков? 

Во время пуска многих агрегатов в работу 
я стояла рядом с наладчиками и спрашивала 
обо всем. Как он чувствует, когда надо вклю-
чить тот или иной тумблер, нажать нужный 
рычаг? Я сама приобретала необходимый 

опыт. Сейчас он позволяет мне организовы-
вать не только производство, но и профес-
сиональное обучение по всем четырем на-
правлениям: «Литейщик пластмасс», «Рез-
чик изделий на отходах», «Оператор пос та 
управления» и «Машинист экструдера». 

– С такой загрузкой остается время на 
новые вопросы?

– Каждый новый процесс рождает мас-
су вопросов. И даже школьную программу 
математики, химии, отчасти физики при-
шлось вспомнить в деталях. Когда рабо-
тала с листами ДСП, приходилось считать 
их площадь. А сейчас рассчитываем объе-
мы трехмерных объектов. Из курса химии 
пригождаются знания органики. Непре-
рывный поиск – вот что стало моей движу-
щей силой. Пожалуй, именно он помог нам 
получить патент на производство заглушек 
для труб большого диаметра. С виду наши 
изделия мало чем отличаются от прототи-
пов «Газпрома», но мы предложили более 
универсальное решение. Наши заглушки 
могут использоваться на трубах одного ди-
аметра с различной толщиной стенки, в то 
время как у других производителей каждая 
заглушка предназначена только для трубы 
с определенной толщиной стенки.

И еще: именно на этом месте работы я 
научилась обращаться с компьютером. У 
кого-то это может вызвать улыбку, но у 
меня сложилось вот так. Зато это был са-
мостоятельный опыт, который помог ос-
воить умную технику. А главное, в чем я 
убеждаюсь каждый раз, – совершенство 
безгранично, и в любой работе найдется 
поле для творчества.
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ĄннĤ ĄįексеевĤ�
aКĤĪдĿĭ новĿĭ ĳроĺесс 
роĪдĤет İĤссу воĳросовg

Ĉнженер�технолог по литью пластмасс 
предприятия «ĂČć�Техно»

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ćįĤвнĿе ŁтĤĳĿ 
кĤрŀерĿ
Инженер-технолог, композитно-
реквизитный цех «ВМЗ-Техно»
(с 1999-го)
Суть работы: разработка технологии 
производства изделий из пластмасс, 
подготовка и расчет инвестпроектов, 
планирование производства, проект но-
изыскательские работы.
Требования: знание работы информа-
ционных систем, которые используются 
на заводе, техники безопасности и ос-
нов экономики.
Урок: мысли нужно выражать так, что-
бы и другие с легкостью их понимали.

Техник-технолог, мебельный цех 
ВМЗ (1993 –1996)
Суть работы: разработка технологии 
производства мебели. 
Требования: знание процессов ме-
бельного производства, а также основ 
экономики.
Урок: нужно больше общаться и боль-
ше читать. 

Сортировщик-сдатчик металла, 
вилопрокатный цех ВМЗ
(1991–1996)
Суть работы: оценка качества и при-
емка готовой продукции. 
Требования: знание критериев качест-
венной продукции и технологии произ-
водства проката вил.
Урок: нельзя прекращать развитие.

Станочник, мебельный комбинат 
«Электрогорскмебель»(1991)
Суть работы: обработка кромок дета-
лей для мебели. 
Требования: знание технологии кром-
кообработки и основ производства.
Урок: нужно повышать уровень образо-
вания и строить карьеру.

ОĥрĤīовĤние
  Шиморская средняя школа (1988). Лю-

бимые предметы: математика и химия. 
Внешкольные занятия: вязание, вышив-
ка, шитье, чтение.

  Семеновский деревообрабатывающий 
техникум, специальность «Технолог ме-
бельного производства» (1991). Тема дип-
ломной работы: «Технология производ-
ства трехстворчатого шкафа».

  Нижегородский государственный тех-
нический университет, специальность 
«Оборудование и технология сварочного 
производства» (2000). Тема дипломной 
работы: «Технология производства свар-
ных вил». 

Анна Алексеева
в разные годы

работы имела дело
с металлом, деревом 

и пластмассой.

ФАКТ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

НАТАЛЬЯ УСОВА
начальник композитно-реквизитного цеха, 
«ВМЗ-Техно»

 У Анны Алексеевны есть редкое каче-
ство – прочно удерживать цель в поле зре-
ния. Любой инвестпроект или новая разра-
ботка получают путевку в жизнь во многом 
благодаря ее настойчивости, высокой ком-
петентности и широкому кругозору. Даже ес-
ли возникает вопрос, на который наш инже-
нер-технолог затрудняется сразу ответить, 
будьте уверены – ответ вскоре все равно 
будет, причем в детальной проработке.



Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǈвон утиǶ� Ǥордость
осталась

На завод Николай Агапов пришел в те-
перь уже далеком 1977 году, сразу по-
сле службы в ракетных войсках. На труб-
ное производство его пригласил первый 
наставник, мастер электроцеха Павел Иг-
натьев. Занимались в основном телефони-
ей и радиофикацией, монтировали теле-
фонные станции, «обвязывали» завод ком-
муникациями. В общем, делали все то, 
что и положено делать связистам. 

В то время производствен-
ный шум был не просто нор-
мой, но и предметом гордо-
сти заводчан. В радиусе не-
скольких километров был 
слышен звон труб, и Аль-
метьевская полевая база 
(так прежде называлось 
предприятие) по праву счи-
талась самой громкой ор-
ганизацией города. Сейчас 
трубы уже почти не гремят – 
новые технологии сделали произ-
водство гораздо тише, – но осозна-
ние важности работы и гордости за нее у 
Николая Агапова осталось.

Кстати, в те же годы благодаря заводу 
мужчина получил по распределению квар-
тиру и моднейший на тот момент автомо-
биль ВАЗ-2108.

– Никогда не думал о том, чтобы поки-
нуть завод, – говорит Николай Иванович. 
– Коллектив у нас обновляется, но остает-
ся очень сплоченным. Наш отдел – пример. 
Первое слово, которое мне приходит в го-
лову, когда я думаю о нем, – «дружный». 

Ǚирокая и вȷсокая
ǤеоǤраǵия

Скучать Николаю Агапову не приходит-
ся и сегодня. Заявок, связанных непосред-
ственно со связью, на заводе бывает около 

десятка в неделю. География обращений 
довольно обширная: цеха, офисы и прос-
то коммуникационные каналы, проло-
женные по территории АТЗ. И везде нуж-
но успеть в кратчайшие сроки, потому что 
современная работа (да и вообще жизнь) 
практически невозможна без связи. 

Кроме того, профилактические работы, 
модернизацию, оптимизацию коммуни-
каций никто не отменял. Сейчас, к приме-
ру, чтобы кратно увеличить скорость об-
мена данными о производственных про-
цессах, завод переходит на оптоволокон-
ную связь. 

А самые сложные работы для связиста 
на заводе, по словам Николая Ага-

пова, – монтаж и диагности-
ка коммуникаций на высоте 

в цехах. Много оборудова-
ния, к тому же есть риски, 

связанные с высотой. В 
том числе и поэтому все, 
кто занят в обеспечении 
связью предприятия, по-

стоянно обучаются, а также 
подтверждают умение ра-
ботать на высоте и соблю-

дать пожарную безопасность.
– Главное в работе связиста, – го-

ворит Николай Иванович, – посто-
янно развиваться, перенимать опыт коллег 
и передавать им свой. Технологии быстро 
меняются. То, что было новым вчера, зав-
тра может стать историей.

КГǂ на ǰроводе
Самая курьезная история в производ-

ственной практике Николая Агапова 
произошла около 30 лет назад. Практи-
чески со времени своего основания АТЗ 
помогает городу и его жителям. Сейчас 
такую помощь предприятие оказывает 
в основном в рамках социальных про-
ектов конкурса «ОМК-Партнерство». А 
вот в прежние времена, когда город еще 
только строился и повсеместно не хвата-
ло специалистов и технических средств, 
завод постоянно выделял собственные 

ресурсы для благоустройства новых рай-
онов.

Один из случаев особенно запомнил-
ся Николаю Агапову. Вместе с коллегами 
он монтировал опоры освещения для го-
родских нужд. Случайно порвали непри-
метный кабель. Оказалось, кабель потому 
и был неприметным, что использовался в 
качестве канала секретной связи местным 
отделением Комитета госбезопасности 
СССР. После все участники операции дол-
го и упорно объясняли представителям 
КГБ, что о кабеле ничего не знали и заде-
ли его непреднамеренно. История эта для 
всех окончилась благополучно, но к кабе-
лям с той поры Николай Агапов стал отно-
ситься еще более внимательно.

ǃнуки� оǤород
и ȳемоданȳик

С супругой, Гульюзен Агламутдинов-
ной, Николай Иванович не расстается 
с 1977 года. Тогда молодые люди позна-
комились – вполне обычно, на мероприя-
тии, куда их пригласили общие знакомые. 
Но это обычное знакомство вылилось в 
крепкую и дружную семью. Сейчас в се-
мье Николая Агапова двое детей и четве-
ро внуков. Сын Валерий работает инжене-
ром, а дочь Елена – бухгалтером. Внуков 
Николай Иванович очень любит и прово-
дит с ними все свободное время.

Любимое место Николая Агапова (поми-
мо реки Камы, где он обожает рыбачить) – 
дом. Николай Иванович – мастер на все ру-
ки. В доме все работы делает сам. Да и не 
только в доме. Любит возиться на приуса-
дебном участке, сажать растения, ухажи-
вать за ними, наслаждаться урожаем. 

А вот о том, насколько давно он тяготе-
ет к технике, можно судить по старому че-
моданчику с инструментами и комплекту-
ющими для ремонта ламповых устройств. 
В юношестве Николай Агапов подрабаты-
вал ремонтом телевизоров, с тех времен и 
остался этот чемоданчик. И так же хоро-
шо сохранилась любовь к высоким техно-
логиям.
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Николай Агапов
 специалист сервисного центра «Альметьевск» дирекции по информационным технологиям ĎČĊ

бережет не только цифровые коммуникации АТć
 но и трудовые традиции завода

ĄнкетĤ
  Хобби: садоводство.
  Любимое место отдыха: река Кама.
  Любимая цитата: «Связь – как воздух. 
Пока есть, никто не замечает».

  Любимый фильм: «Семнадцать 
мгновений весны».

 Главное в работе свяǨиста ^ ǰостоянно раǨвиваться� ǰеренимать оǰȷт коллеǤ
и ǰередавать им своǪ� ǓеǶнолоǤии бȷстро меняются� Ǔо� ȳто бȷло новȷм вȳера� 
Ǩавтра моǧет стать историеǪ�

ęрĤнитеįŀ свŃīи

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 ДОСЬЕ

ǁгапов ǎиколай ǉванович
  Дата рождения: 1 февраля 1954 года.

  Место рождения: Баку (Азербайджан).

Образование: профессиональные курсы 
по телефонии и радиофикации.

  Служба в армии: ракетные войска 
стратегического назначения (1972–
1974).

  Карьера: 
• слесарь автотранспортной 
колонны Миннибаевского 
газоперерабатывающего завода (1971–
1972); 

• мастер связи строительно-монтажного 
управления № 6 (1974–1977); 

• электромонтер электроцеха 
Альметьевской полевой базы по 
изготовлению спиральношовных труб 
(1977–1987); 

• электромонтер линейных сооружений 
телефонной связи и радиофикации АТЗ 
(1987–2008); 

• электромонтер линейных сооружений 
телерадиосвязи АТЗ (2008–2013);

• специалист «ОМК-ИТ» (2013–2018)
и сервисного центра «Альметьевск» ОМК 
(с 2018-го).

  Награды: фотография размещена на 
заводской Доске почета.

  Семейное положение: женат, есть сын 
и дочь.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСЕЙ ЛИСИЧКИН
менеджер сервисного центра «Альметьевск»

Николай Иванович – самый опытный 
сотрудник сервисного центра «Аль-
метьевск». Без шуток, это ум, честь и со-
весть нашего отдела. Николай Иванович, 
ни секунды не сомневаясь, делится свои-
ми знаниями с более молодыми коллега-
ми, показывает пример преданности сво-
ему делу.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

НАТАЛЬЯ КРУПСКАЯ
начальник учебного центра АТЗ

Я знакома с Николаем Ивановичем 
больше 15 лет. Все это время я знаю его 
как открытого, доброжелательного чело-
века. Это не просто хороший специалист, 
выполняющий свою работу, – это чело-
век, умеющий поддержать, вселить уве-
ренность. Когда он приходит, становится 
легче, он умеет подбодрить, сказать что-то 
веселое. Оптимист, одним словом, кото-
рый заряжает своим настроением и окру-
жающих.

Николай Агапов хранит 
чемоданчик с деталями 

и инструментами 
для ремонта ламповых 

телевизоров.

ФАКТ
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ЦИФРА

ЭКСПОНАТ

Виктор Махров
Выкса

ǅ ва колокола массой более 90 и 30 ки-
лограммов изготовили в 2016 году на 
участке чугунного и стального литья 

«ВМЗ-Техно» специально для экспедиции ниже-
городского путешественника Валентина Ефре-
мова по маршруту «Россия от Запада до Восто-
ка». Большой колокол стал частью мемориала 
на мысе Дежнева, куда искатель приключений 
добрался в июне прошлого года. А малый ко-
локол, прошедший с путешественниками через 
всю страну с Запада на Восток и обратно, займет 
место в экспозиции музея истории Выксунского 
металлургического завода. 25 февраля его пере-
дал сам Валентин Ефремов.

– Я родился и вырос в Нижегородской области. 
Когда возникла идея экспедиции в самую восточ-
ную точку России, я подумал, что мы можем уве-
ковечить имя Выксунского металлургического 
завода. И не просто водрузить колокол, отлитый 

в Выксе, на мысе Дежнева, но и сохранить свиде-
тельство нашей экспедиции в вашем городе. Тем 
более что таких музеев, как в Выксе, практически 
нигде больше не найти, – рассказал путешествен-
ник. – И мы решили отлить дубликат, который 
будет храниться здесь. Кстати, на звон большого 
колокола приплыли киты, возможно, малый ко-
локол поможет Выксе привлечь еще больше ту-
ристов.

В ответ директор музея истории ВМЗ Андрей 
Цыпляев подарил Валентину Ефремову книгу 
«Железная логика», которая была подготовлена 
и издана по инициативе ОМК. 

Путешественник также встретился с выксун-
скими школьниками в арт-пространстве Ex Libris. 
Он рассказал о своих экспедициях на Северный 
полюс и к мысу Дежнева, показал видео из сво-
их странствий.

– Было непросто. Но меня поддерживали мно-
жество людей. Я шел один, без машин помощи, 
но за мной шла вся Россия: я привез на мыс мно-
жество флагов городов и регионов, в которых по-
бывал. И все они теперь разместились на самом 
востоке нашей страны, – сообщил Валентин Еф-
ремов.

Колокол, отлитый 
в «ВМЗ-Техно», 

преодолел около 
25 тысяч километров, 
прежде чем оказаться 

в выксунском 
музее.

ФАКТ

  Колокол побывал на мысе Дежнева 
и вернулся в Выксу © МАРИНА АЛТУХОВА

ǒ ǨаеǨдом на самȷǪ 
краǪ Ǩемли
ďутешественник Ăалентин ąфремов передал музею истории 
ĂČć колокол
 который отлили в Ăыксе для экспедиции
на мыс Ąежнева

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Экспедиция Валентина Ефремова «Россия от За-
пада до Востока» прошла по маршруту, который поч-
ти 370 лет назад проделал русский первооткрыва-
тель Семен Дежнев. Путешественники стартовали 
в 2017 году и смогли из Великого Устюга, родины 
Дежнева, добраться до Якутска. Однако в связи 
с ранней весной поход пришлось приостановить: из-
за вскрывшихся рек и распутицы преодолеть рас-
стояние до мыса Дежнева оказалось невозможно. 
Колокола оставили на хранение в местном музее. 

  Второй этап экспедиции на край земли стартовал 
6 марта 2018 года и продолжался почти четыре ме-
сяца. 11 июня Валентин Ефремов достиг своей це-
ли – мыса Дежнева. А в День России, 12 июня, 
по благословению патриарха Кирилла путешествен-
ники установили на самой восточной материковой 
точке страны (да и всего континента) крест, якорь 
и отлитый в Выксе колокол – в память обо всех 
первопроходцах и первооткрывателях российских 
земель.

 ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Мыс Дежнева – крайняя восточная материковая 
точка России и всей Евразии. Находится в Беринго-
вом проливе, соединяющем Северный Ледовитый 
океан (Чукотское море) с Тихим океаном (Беринго-
во море). Впервые его достигла русская экспеди-
ция Семена Дежнева осенью 1648 года. До начала 
XVIII века мыс упоминался как Чукотский Нос, Необ-
ходимый Нос. В 1778 году английский мореплава-
тель Джеймс Кук нанес этот мыс на карту под назва-
нием Восточный.

ǉ в воǨдух валенки Ǣросали
Ċоманда «Трубодетали» стала призером необычного 
турнира

СПОРТ

Светлана Кулагина
Челябинск

Совет молодежи Южно-Ураль-
ской железной дороги 23 февра-
ля провел IV ежегодный турнир 
«Футбол в валенках». В необыч-
ных соревнованиях впервые при-
няла участие сборная Совета мо-
лодых металлургов и профсоюз-
ной организации завода «Трубо-
деталь». 

В составе каждой команды 
играли четыре парня и одна де-
вушка. Соревнования проходили 
по олимпийской системе – на вы-
бывание. За кубки турнира сра-
зились 15 команд – в основном 
подразделения РЖД.

Честь «Трубодетали» отстаива-
ли председатель профкома Егор 
Цибульский, гибщики труб Евге-
ний Гущин и Вадим Качкайкин, 
специалист управления по безо-
пасности производства Андрей 
Ломтев и контролер ОТК Ирина 

Маркевичус. Кстати, именно точ-
ный удар девушки в ворота сопер-
ника решил исход игры в первом 
матче. А в четвертьфинале и по-
луфинале главным голмейкером 
команды стал Евгений Гущин. И 
лишь в финале турнира сборная 
«Трубодетали» уступила команде 
РЖД, поднявшись на вторую сту-
пень пьедестала почета. 

 КОММЕНТАРИЙ
УЧАСТНИКА

ИРИНА МАРКЕВИЧУС
контролер кузнечно-прессовых работ, 
«Трубодеталь»

 Это очень интересный турнир, 
но при этом очень тяжелый, так 
как играть в футбол в валенках, 
и при этом бегать по снегу – осо-
бенно по сугробам – очень слож-
но. Я не могу сказать, что здорово 
играю в футбол, в школе немного 
играла в баскетбол и волейбол. 
А забитый мною первый пенальти, 
я думаю, – это просто везение 
и желание выиграть.

ǔлиȲа ǌенина станет другой
Ĉсторический центр ėусового претендует
на ����миллионый грант

ТЕРРИТОРИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Фирма «Оркестра дизайн» из 
Санкт-Петербурга разрабатывает 
проект благоустройства истори-
ческого центра Чусового. В даль-
нейшем его представят на Все-
российском конкурсе создания 
комфортной городской среды ма-
лых городов и исторических по-
селений. Проект может выиграть 
грант в размере до 100 миллио-
нов рублей.

В феврале архитектор проек-
та Юлия Ганкевич и специалист 
по социокультурному проектиро-
ванию фирмы «Оркестра дизайн» 
Виктория Пашкова приехали в Чу-
совой, чтобы представить пред-
варительную концепцию благо-
устройства улицы Ленина.

– Нас пригласили в город адми-
нистрация Чусового и Объеди-

ненная металлургическая компа-
ния, – рассказала Виктория Паш-
кова. – ОМК также финансирует 
разработку проекта и проведе-
ние семинаров в рамках этой ра-
боты. А благодаря грантовым 
конкурсам компании Чусовой 
накопил уникальный опыт соци-
ального предпринимательства. 
Этот потенциал мы также соби-
раемся использовать в проекте.

 КСТАТИ

Выкса вышла в финал конкурса 
«100 городских лидеров», организо-
ванного Агентством стратегических 
инициатив и корпорацией «Рос-
атом». Жюри отметило проект «Соз-
дай свой город», который реализу-
ется в Выксе в рамках фестиваля 
«Арт-Овраг». Финалисты конкурса 
получат поддержку и сопровожде-
ние экспертов, что поможет им реа-
лизовать задуманные инициативы. 
Лучшие решения планируется тира-
жировать по всей стране.

 Бегать с мячом по снегу было очень тяжело, но очень весело
© АРХИВ УЧАСТНИКОВ СОРЕВНОВАНИЙ

5 коİĤнд приняли участие в соревнованияǶ ǂǁǈ 
по стрельбе из пневматической винтовки� ǐервое место 
занял кузнечно-прессовый ȲеǶ Ȇ �, второе ^ обȶединенный 
меǶаносборочный ȲеǶ, третье ^ меǶаносборочный ȲеǶ Ȇ ��



КОНКУРС

Анна Андреева
Москва

ǒ отрудники корпоративного издания вновь 
участвуют в творческом конкурсе на наи-
более удачный материал, опубликован-

ный в газете в течение года. В предыдущие годы 
победителей – лучшего корреспондента и лучше-
го фотокорреспондента – определяла относитель-
но небольшая конкурсная комиссия, в состав ко-
торой входили, во-первых, сами журналисты, а 
во-вторых, приглашенные эксперты. В этом году 
мы решили предложить читателям газеты присое-
диниться к процессу. 

Каждый автор мог представить на конкурс одну 
свою работу, опубликованную в течение прошло-
го года, – наиболее достойную награды, по его соб-
ственному мнению. Сейчас все эти работы опубли-
кованы на корпоративном портале, и каждый со-
трудник ОМК может отдать свой голос за лучший 
текст и лучшую фотографию. Кроме того, как и 
прежде, журналисты и сами будут оценивать про-
изведения своих коллег. Открытое голосование на 
портале продлится до 4 марта.

А победители целый год смогут носить звание 
лучшего автора одной из лучших корпоративных 
газет России.

КОНТАКТ
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GAZETA@OMK.RU
ЦЕННАЯ ИСТОРИЯ

Как новиȳку стать 
лидером
ďервым на «газовую орбиту» вышел 
челябинский «ďрогресс»

Ǟ то история со счастливым 
концом, но она могла за-
вершиться совсем иначе. 

Начиналось все пять лет назад, 
когда компания «Газпром» пред-
ложила ведущим производителям 
блочно-модульного оборудования 
заняться разработкой газораспре-
делительной станции нового по-
коления. Такие станции устанав-
ливают там, где магистральные 
газопроводы переходят в сети, ве-
дущие к конечному потребителю. 
Оборудование оснащено сложней-
шей электроникой и приборами 
регулирования, а их обслуживани-
ем занимаются десятки людей, ко-
торые круглосуточно дежурят на 
объекте. Внедрить новую техни-
ку «Газпрому» было крайне важно: 
парк ГРС по всей стране нуждался 
в обновлении.

Какой опыт разработки подоб-
ных станций был у нашей компа-
нии? Нулевой. И поэтому 
мало кто верил, что новичок 
даст фору профессиональ-
ным игрокам рынка и пер-
вым предъявит «Газпрому» 
воплощенное в железе инно-
вационное решение.

Однако у нас, несомнен-
но, было то, что, возможно, 
отсутствовало у конкурентов: на-
ми двигал азарт первооткрывате-
лей, мы были молоды, амбициоз-
ны и готовы рисковать. В команде 
собрались самые креативные ре-
бята. Исследовательский авантю-
ризм и нацеленность на результат 
стали отличной мотивацией: было 
интересно принять участие в раз-
работках, которые до нас абсолют-
но никто не делал.

Как рождалось оборудование 
завтрашнего дня? Как все новое: 
в жарких спорах, в постоянных 
мозговых штурмах. И, конечно, 

не в одночасье – мы разрабатыва-
ли проект, который до сих пор не 
имеет аналогов. На суд заказчи-
ка мы предложили не один деся-
ток технических решений. Только 
согласование идеи, которая всех 
устроила, заняло целый год. Но 
уже в 2014 году был создан инже-
нерно-технологический центр за-
вода «Трубодеталь» в Уфе, кото-
рый разработал три блока для неф-
тяников, а затем успешно испытал 
их на Самотлоре.

Мы дали нашей станции имя 
«Прогресс» – так же называлась се-
рия советских, а теперь и россий-
ских космических грузовых кораб-
лей-беспилотников. Название 
символическое, ведь именно так 
формулировал задачу заказчик: 
станция нового поколения должна 
работать в автономном режиме, 
без присутствия людей, и сама ге-
нерировать электроэнергию. 

Мы смогли достичь поставлен-
ных целей. АГРС нового поколе-
ния успешно прошла испытания 
на полигоне «Газпрома», мы полу-
чили одобрение на серийный вы-
пуск таких станций, а ОМК, вы-
бившаяся из новичков рынка сра-
зу в лидеры, стала первым претен-
дентом на участие в масштабной 
модернизации. Мы не только сра-
ботали на увеличение прибыли, 
но и смогли отвоевать свое место 
под солнцем. Новаторский подход 
обеспечил нам конкурентное пре-
имущество.

ОĸиĺиĤįŀнĿе стрĤниĺĿ ОМК
в соĺиĤįŀнĿĹ сетŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ǒнаȳала надо собрать отставȴиǶ�

КВВД:
Да, послание было. Я лично для себя вынес гораз-

до больше, стараясь охватить все сказанное. Мо-
жет, я не все понял и не со всем согласен, но точно 
знаю, что могу рассчитывать на помощь государ-
ства в сложной ситуации. По крайней мере, это бы-
ло озвучено. В общем, поживем и увидим. С верой.
Маруня:

Да, ситуации бывают разные – и тяжелые, и 
трагические, – когда требуется чья-то поддерж-
ка. Но когда нарожают семерых, по лавкам рас-
садят и думают, что им все должны за такой геро-
ический поступок, – лично у меня это вызывает 
недоумение.
Tchop:

А «нарожать» надо. Иначе на лавках и улицах 
будут сидеть родившиеся в соседних республиках.
525:

Извините, извините, но лучше пусть это будут 
трудолюбивые соседи из ближнего зарубежья, чем 
социально неблагополучные соотечественники, си-
дящие на шее государства и живущие на пособия.

NZ:
А вы берете на себя смелость взять под кон-

троль деторождение? Может, люди в муниципа-
литете должны получать разрешение на рождение 
ребенка? Талон такой специальный чиновники 
будут выдавать: у этого денег много – разрешим 
ему два или три ребенка иметь, а у этой юной бу-
дущей матери-одиночки денег нет совсем – на 
аборт ее в принудительном порядке! Думайте, 
когда пишете про «бесконтрольно рожающих». 
Валерий:

Не надо зарекаться. В сложной ситуации можно 
оказаться в любой момент. И не все будет зави-
сеть от тебя самого или самой. Страну еще после 
1990-х иногда знобит. А сколько интеллигенции 
тогда выбило из колеи? А сколько судеб было сло-
мано? Надо идти дальше. Но сначала собрать от-
ставших. Идти надо вместе. На то мы и Россия.
Александр:

А я в этом обращении увидел очередной пинок 
под зад законотворческой и исполнительной 
влас тям – они без этого шагу сделать не могут.

ǒделаǪ сам
ś � ����� от 22 февраля 2��� года
Президент в очередной раз выступил с посланием 
к Федеральному Собранию. Многие заметили: на 
этот раз он говорил в первую очередь о помощи, в 
которой нуждаются определенные категории лю-
дей. Поддержка людей, попавших в сложные об-
стоятельства, – очень большая задача. Сможет ли 
с ней справиться государство?
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ОБСУЖДЕНИЕ    ěто вĤİ ĥоįŀļе всего нуĪно�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǒделаǪ сам
Ċому не стоит ждать помоĹи от государства�

ǃ среду президент в оче-
редной раз послал зако-
нодателям тезисы, кото-

рые они теоретически должны 
бы формулировать сами в силу 
своих прямых обязанностей – ду-
мать о благе страны, а потом во-
площать придуманное в жизнь. 
Видимо, напрямую эта схема не 
работает (или работает как-то не 
так), и главе государства прихо-
дится посылать представителям 
парламента уже готовые мысли. 
Как бы то ни было, послание пре-
зидента Федеральному собра-
нию ожидаемо стало главной те-
мой недели: его обсуждали в ор-
ганах власти, его анализирова-
ли в СМИ, его комментировали в 
соц сетях. 

Меня заинтересовала одна вет-
ка обсуждений, начавшаяся с во-
проса «Что важного для себя вы 
услышали в послании?». Я сфор-
мулировала свой ответ 
примерно так: «Я относи-
тельно здоровый человек в 
трудоспособном возрасте, 
без инвалидности, без се-
мерых по лавкам и без тя-
желой жизненной ситуации, так 
что в послании для меня ниче-
го не было». Многие заметили: 
президент на этот раз говорил в 
первую очередь о помощи, в ко-
торой нуждаются определенные 
категории людей. Ни к одной из 
них я не отношусь, а значит, на 
особую поддержку со стороны 
государства мне рассчитывать 
не стоит. 

Обидно? Ни капли. 
В десять раз обидней оказать-

ся в ситуации, когда твое благо-
получие и благополучие твоих 
близких зависит от чьей-то по-

мощи. И в сто, в тысячу раз обид-
ней – если ты в этой ситуации не 
виноват. Тяжелое заболевание, 
внезапная травма, потеря роди-
телей… Трагическое стечение 
обстоятельств, на которые ты не 
мог бы повлиять при всем сво-
ем желании, – и на многие годы 
жизни ты обречен получать по-
мощь от других людей. И даже 
если президент упомянул тебя в 
своем послании и помощь при-
обрела государственный мас-
штаб – поддержка со стороны 
лишь отчасти компенсирует не-
справедливость жизни.

Так что нет, мне нисколь-
ко не обидно остаться без госу-
дарственной поддержки. У меня 
есть руки и ноги, есть – хочется 
верить – мозг, и все это работа-
ет более-менее исправно. Нужно 
что-то большее? Всегда можно 
поставить перед собой какую-то 
цель – а потом встать самому и 
начать двигаться к ней. Как пра-
вило, мы – многие из нас – так и 
делаем. И даже не задумываемся 
над тем, что сама возможность 
идти к своей мечте – это уже сча-
стье, доступное не всем. А потом 
читаем истории подопечных бла-
готворительных фондов… И по-
нимаем.

Поддержка людей, попавших в 
сложные обстоятельства, о кото-
рой говорил президент, – очень 
большая задача. Сможет ли с 
ней справиться государство? Бу-
дем надеяться. Ведь в государ-
стве есть много людей с руками, 
с ногами и даже с мозгом, кото-
рые могут работать и платить 
налоги в общую «кассу взаимо-
помощи», именуемую бюдже-
том. А некоторые из этих людей 
делают даже больше, чем долж-
ны, и поддерживают других, не 
дожидаясь напоминаний от пре-
зидента.

ЕЛЕНА
ЖУРАВЛЕВА

специалист цеха по ремонту
оборудования, «Трубодеталь»

 Мне нужно, чтобы рядом были 
дети, животные, растения – в об-
щем, все, кому я могу дарить свое 
тепло и любовь. Без этого моя 
жизнь потеряет смысл. Любовь 
многогранна. Одна грань – любовь 
к детям, другая – к любимому чело-
веку, к Родине, к природе, к каждой 
букашке. Только сердце человека 
способно вместить эту Вселенную 
под названием Любовь. Любящий 
человек дарит свет и тепло каждо-
му, с кем общается.

МАРАТ
АХТЯМОВ

подготовитель прокатного инструмента 
ТЭСЦ-1, АТЗ

 Здоровье, конечно. Но на него 
влияет очень много факторов, все не 
учтешь. Так что, наверное, больше 
всего нужна стабильная работа. Что-
бы развиваться, обеспечивать до-
стойную жизнь себе и семье. Именно 
стабильная работа позволяет плани-
ровать жизнь, намечать цели, дости-
гать их. Стабильная работа делает че-
ловека полноценным членом обще-
ства, побуждает в нем стремление 
делать что-то хорошее, например за-
ниматься волонтерством.

СВЕТЛАНА
САРАТОВЦЕВА

ведущий специалист практики систем 
управления персоналом, ВМЗ

 Самая большая моя потреб-
ность – в том, чтобы все мои близ-
кие и родные люди были счастли-
вы и здоровы. Главный критерий 
счастья – улыбки на наших лицах, 
когда нас наполняют радостные 
эмоции, когда в наших семьях и 
вообще во всем мире царит гар-
мония. Если вы будете окружены 
атмосферой доброжелательности, 
благополучия и заботы, тогда все 
будет получаться. Думаю, это са-
мое важное.

ИРИНА
БЕЛКИНА

специалист отдела по организации
и мотивации труда, БАЗ

 Большего всего нужно отдохнуть. 
Но не просто посмотреть телевизор 
или почитать книгу – мне нужен ак-
тивный отдых, чтобы отвлечься 
от работы. В последнее время это 
не всегда удается. Но ближайший от-
пуск планирую провести активно и 
полностью забыть о работе, чтобы 
накопить силы для новых сверше-
ний. Хочу отправиться в путешествие 
с семьей, причем выбрать такой 
маршрут, чтобы можно было полюбо-
ваться красотами родного края.

ЕВГЕНИЙ
ОСТАНИН

бригадир склада метизов рессорного 
производства, ЧМЗ

 Важно сделать что-то значимое, 
чтобы меня запомнили. Чтобы мной 
могли гордиться родители. Реализо-
вать себя я могу на заводе, в компа-
нии, которая дает возможность про-
явить свои силы. Сегодня я не только 
бригадир, но и внутренний тренер 
учебного центра ЧМЗ. То, что мой 
труд ценят, для меня очень важно, 
это стимул. Но и семья не менее важ-
на. Хочу, чтобы у меня родился вто-
рой ребенок, чтобы у нас процветали 
взаимопонимание и любовь.

 Поддержка со стороны лишь 
отчасти компенсирует 
несправедливость жизни.

Кисти� краски� крȷльяТрадиционная акция «đ любовью в сердце» прошла во всехгородах ĎČĊ

АКЦИЯ

Анна Андреева
Москва

ǒ амой яркой (во всех смыслах) инициа-тивой в 2019 году стала продажа картин, которые написали дети с расстройством аутич ного спектра из Чусового. Воспитанни-ки городского психологического центра создали живописные работы специально для благотвори-тельной акции. Рисовать ребята научились на за-нятиях по арт-терапии.
– Мы даем ребенку кисть, а он жестом пока-зывает, какие краски ему подать, делает маз-ки, а потом вместе с педагогом завершает об-раз. Детям необходимо выплескивать свои пе-реживания, свои потребности, которые скры-ты глубоко внутри и которые они не могут выра-зить словами, – рассказала руководитель заня-

тий по арт-терапии Ольга Кернер. – Например, картину «Крыло» написала Валерия Попова, де-вочка с ДЦП, которая не может ходить, передви-гается в инвалидном кресле. С помощью педа-гога она сделала мазки, а потом они вместе да-ли название рисунку. И оно отражает актуаль-ную потребность ребенка – свободно двигаться. К сожалению, такая возможность у девочки есть только на бумаге. 
Другой автор, маленький Денис Дмитриев, бо-ится громких звуков. Но в своем рисунке он уви-дел «Ветер в лицо», и именно в этом его потреб-ность – быть сильным, смелым и преодолевать препятствия. 
Работы Валерии, Дениса и других малень-ких художников были представлены на ярмар-ке в мос ковском офисе ОМК. Сотрудники компа-нии купили 12 картин, заплатив за них в общей сложности 150 тысяч рублей. Деньги потратят на строительство в Чусовом игровой площадки, адаптированной для детей-инвалидов. 

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВĈорогие друīŀŃ½
В середине февраля фонд «ОМК-Участие» про-вел акцию «С любовью в сердце». Это и призна-ние в любви людям, которые нас окружают, и послание добра тем, кто ждет от нас помощи. Именно в такие дни мы отчетливо понимаем, что наш коллектив объединяют теплота сердец и отзывчивость.

Деньги, собранные в дни акции для наших по-допечных, имеют, конечно, большое значение. Они переданы от чистого сердца, и мы это це-ним. Но не менее значима и наша корпоратив-ная культура, основанная на глубоком понима-нии смысла благих дел. Для нас важно, чтобы люди, которые работают в компании, создают 

производства, выпускают и продают продукцию, были созвучны с нами по истинной ценности ду-ши – любви к ближнему.
Мы верим в то, что вместе мы формируем сре-ду для реализации добрых намерений, даем воз-можность людям проявить свои лучшие каче-ства. Благодарим от всего сердца всех, кто при-нял участие в этих событиях с любовью в своих сердцах.

Пусть наш мир будет добрым!

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ, президент фонда «ОМК-Участие»,ИРИНА СЕДЫХ, председатель попечительского совета фонда «ОМК-Участие»

½ О других инициативах в рамках
акции «С любовью в сердце» читайте
на странице 10.
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АНДРЕЙ АНТОНЕНКО

руководитель проекта по созданию АГРС 
нового поколения, завод «Трубодеталь»

 Конкурсный снимок «Брызги» © НИКИТА ИСАКОВ

 ЦИФРА

Â�� įитров крови сдали сотрудники 
московского офиса ĎČĊ во время февральской 
донорской акции. Ăсего в ней приняли участие 

�5 человек. Ĕоторепортаж с акции размеĹен на официальной 
странице компании в #>@B?LLH. Находите и отмечайте себя
и своих коллег¸

 Предпринимательский дух: 
мы постоянно ищем новые 
возможности для развития 
компании, новые идеи 
превращаем в работающие
и прибыльные бизнес-модели.

В номинации «Лучший текст» на победу претендуют шесть работ

«Все это не сон» (Александр Кулагин) – репортаж о 
восьмом фестивале городской культуры «Арт-Овраг» 
в Выксе.
«Кому-то нужно быть и Горбуновым» (Светлана 
Кулагина) – очерк об увлеченном своим делом 
инженере-конструкторе «Трубодетали».
«Не солги» (Мария Попова) – статья о практике 
проведения психофизиологических исследований
с использованием полиграфа. 

«Саммари» (Надежда Горшенина) – обзор интерес-
ных произведений деловой литературы от руководи-
телей ЧМЗ.
«Служитель пламени» (Виктор Махров) – очерк
о сотруднике ВМЗ, участнике зрелищных фаер-
шоу в театре огня.
«Рай на Гоа» (Юлия Ларионова) – заметки
о путешествии сотрудницы БАЗ в экзотическую 
Индию.

ǎаǰисали� ǈасняли� ǃȷбираем
Đедакция газеты «Территория ĎČĊ» определит лучшие публикации 
прошлого года

 Конкурсный снимок «Ветеран»
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǐраǨдник в ǰоделкаǶ
Ąень заĹитника Ďтечества отметили во всех городах 
присутствия ĎČĊ. Ċ празднику готовились и взрослые
 
и малыши. «Čы с детишками смастерили поделку для садика. 
А потом решили сделать фотографию и поделиться ею с вами»
 b 
пишет ąвгений Ċосаткин
 сотрудник «ĂČć�Техно».

Ǖильм
¡ǒроȳно вȷǪду Ǩамуǧ�

Рекомендует Оксана Урамова, 
специалист по оценке и развитию 
персонала БАЗ

Картина «Срочно выйду замуж» ре-
жиссера Сергея Чекалова – легкая ро-

мантическая комедия без шуток ниже пояса 
и пошлости. Во время просмотра я поймала 
себя на мысли, что все время улыбаюсь или 
смеюсь. Было действительно смешно! 

– В футболе разбираешься?
– Да, я знаю Роналду, Месси, Овечкина!
Возможно, кто-то скажет, что сюжет кар-

тины довольно банален и предсказуем, в 
стиле голливудских мелодрам. Но от загра-
ничных фильмов российскую комедию от-
личает легкий юмор, не выходящий за гра-
ни дозволенного. 

Главной героине, Евгении, ради продви-
жения по карьерной лестнице нужно вый-
ти замуж, причем срочно, желательно за 
неделю. На помощь ей приходит ловелас 
и талантливый фотограф Стас. Как обычно 
и бывает в подобных сюжетах, изначально 
герои невзлюбили друг друга, но постепен-
но их отношения потеплели. Да, не ново, 
да, много штампов – но с юмором и не глу-
по. Картина идеально передает дух совре-
менной эпохи: ритм жизни, стиль одежды, 
любовь к фотографиям, посиделкам в кафе 
и творческ ой работе.

Я люблю комедии, смотрю их, чтобы по-
лучить дозу позитива. А если эти комедии 
для домашнего просмотра подбирает мой 
муж – вечер воскресенья перед новой рабо-
чей неделей удался!

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    İĤрт

ǃȷкса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Привет из Выксы». Работы участников 
творческой лаборатории «Арт-Оврага».

«Натюрморты выксунских художников».
«Египетские мумии. Путешествие в веч-

ность» (с 5 марта).
Фотографии Константина Момотова 

«Взгляд через объектив» (с 11 марта).

Мастер-классы в музее истории ВМЗ
3 марта – интерактивная открытка-сюр-

приз «Букет для мамы».
10 марта – обрядовая кукла «Масленица». 

Спектакль в ДК имени Лепсе 
7 марта, 18:00 – концерт трио «Аккорд». 

События в городском парке 
10 марта, 11:30 – народные гуляния «Мас-

леничный разгуляй».
11 марта, 14:00 – квест «Берегите лес от 

пожаров!»

Хоккейный матч
10 марта, 13:00 – «Металлург» (Вык-

са) против «Торпедо» (Лысково). ФОК «Ба-
ташев Арена».

ǂлаǤовеȵенск
Культурные события

2 марта, 18:00 – «СаваИгнатич». ДК (Уфа).
2 марта, 19:00 – шоу Рифата Зарипова, 

Дворец молодежи (Уфа).
4 марта, 19:00 – «Муж на час». ДК (Уфа).

ǁльметьевск
Спектакли в драмтеатре

2 марта, 18:00 – «Магазин». 

3 марта, 19:00 – «Необыкновенные ичиги».
4 марта, 18:00 – «Удивительное путеше-

ствие кролика Эдварда».

Интеллектуальный турнир
3 марта, 19:00 – ReQuizit. РК Fabric.

ǘусовоǪ
Спортивные события

2 марта, 10:00 – лыжный кросс профко-
ма ЧМЗ. Лыжная база «Металлург». 

2 марта, 10:00 – первенство КДЮСШ 
«Ермак» по баскетболу. СОК «Чусовской».

3 марта, 10:30 – первенство Пермского 
края по мини-футболу. СОК «Чусовской».

Культурные события
8 марта, 18:00 – шоу Сергея Кырмыза 

«Пусть миром правит любовь». КДЦ.
9 марта, 16:00 – конкурс «Красота без до-

казательств». КДЦ. 

ǘелябинск
Спектакли в театре драмы 

2 марта, 18:00 – «Голодранцы-аристо-
краты».

3 марта, 18:00 – «Играем Лисистрату».
6 марта, 18:30 – «Афера по-французски».
7 марта, 18:30 – «Леди на день».

Спектакли в театре оперы и балета 
2 марта, 18:00 – «Мадам Баттерфляй».
3 марта, 18:00 – «Анюта».
7 марта, 18:30 – «Кармен».

Спектакли в театре «Манекен»
2 марта, 18:00 – «Дверь в смежную ком-

нату».
3 марта, 18:00 – «Человек, зверь и добро-

детель».
7 марта, 18:00 – «Дон Жуан».

Спектакли в молодежном театре
3 марта, 19:00 – «Человек из Подольска».
4 марта, 19:00 – Театр современного тан-

ца «Картон».
5 марта, 18:00 – «Валентинов день».
6 марта, 18:00 – «Дикая собака динго».

Спектакли в Камерном театре 
2 марта, 18:00 – «Москва – Петушки».
3 марта, 19:00 – «Идиот».
5 марта, 18:00 – «Записки покойника».
6 марта, 18:00 – «Распутник».

Спектакли в Новом художественном 
театре

2 марта, 17:00 – «Печали и радости».
4 марта, 19:00 – «Опять об Пушкина».
5 марта, 19:00 – «Любка (Редкий случай)».

Концерт
6 марта, 19:00 – Валерий Дидюля и камер-

ный оркестр. ДК железнодорожников.
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